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Московской 
микро-
электроники 
стало больше 

В I квартале текущего 
года производство столич-
ной компьютерной техники 
и электроники выросло на 
20,7%. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём те-
леграм-канале. Заводы уве-
личивают производство го-
товых изделий и комплек-
тующих, осваивают выпуск 
новой техники. Например, 
недавно началось производ-
ство систем, позволяющих 
собирать информацию о ра-
боте оборудования на пред-
приятиях, а также удалённо 
контролировать производ-
ственный процесс.

«В прошлом году в особой 
экономической зоне «Тех-
нополис «Москва» создали 
кластер фотоники и микро-
электроники. Фотонные 
технологии — одно из са-
мых перспективных направ-
лений в мире. Они позволя-
ют увеличить скорость обра-
ботки и передачи данных в 
50-100 раз», — написал Со-
бянин. 

По словам мэра, город 
предоставляет льготы пред-
приятиям микроэлектрони-
ки, например освобожда-
ет на 10 лет от целого ряда 
налогов.

Столичные 
стартапы 
привлекли 
миллиардные 
инвестиции

На протяжении несколь-
ких лет Москва оказывает 
поддержку новым проектам 
и технологическим компа-
ниям. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём те-
леграм-канале.

«5,29 млрд рублей инвес-
тиций — столь внушитель-
ную сумму стартапы при-
влекли за три года с помо-
щью программ Москов-
ского инновационного 
кластера», — написал мэр.

По его словам, в числе са-
мых востребованных на-
правлений — кибербезо-
пасность, медицина, теле-
коммуникации, образова-
ние. Например, компания, 
использующая технологии 
3D-печати для проекти-
рования и строительства, 
привлекла в свой проект 
около 50 млн рублей. Ин-
ститут стволовых клеток 
получил 11 млн рублей на 
создание новой вакцины 
от коронавируса. 

На территории 
Московского кли-
нического науч-

ного центра им. Логинова, 
расположенного в районе 
шоссе Энтузиастов, завер-
шено строительство совре-
менного восьмиэтажного 
лечебно-диагностическо-
го комплекса. Новое зда-
ние больницы посетили 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин и заместитель предсе-
дателя Правительства РФ 
Татьяна Голикова. 

Можно 
проводить 
все виды 
исследований 

Как отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, продол-
жается обновление лечеб-
ных заведений, в том чис-
ле тех, которые специали-
зируются на лечении онко-
логических заболеваний. 
Новый корпус, построен-
ный на территории больни-
цы им. Логинова, — круп-
нейший из уже введённых 
в эксплуатацию объектов. 

— В ближайшее время 
она примет своих первых 
пациентов, — сообщил сто-
личный градоначальник. 

В клинике будут ле-
чить наиболее сложные 
опухоли, оказывать ме-
дицинскую помощь па-
циентам, имеющим не-
сколько хронических за-
болеваний, проводить 3D- 
и 4D-лучевую терапию, 
радионуклидную диагно-
стику и все виды компью-
терных исследований. 

Новый стандарт 
онкологической 
помощи

Как напомнил Сергей 
Собянин в блоге на своём 
личном сайте, в столице 
разработан новый стандарт 
оказания помощи пациен-
там с онкологией, который 

включает в себя современ-
ное технологическое осна-
щение клиник, комфорт 
для пациентов и врачей, а 
также применение лучших 
методов и протоколов лече-
ния. Внедрять новый стан-
дарт начали в 2019 году. 

Его ключевой идеей яв-
ляется концентрация он-
кологической помощи в 
многопрофильных ме-
дицинских центрах, на 
базе крупнейших кли-
ник: в Коммунарке, Бот-
кинской больнице, боль-
нице №1, Центре им. Ло-
гинова и больнице №62.

«Преимущества такого 
подхода очевидны. Клини-
ки обеспечивают полный 
цикл профильной помо-
щи: постановка диагноза 
— лечение — реабилита-
ция — диспансерное на-
блюдение. Обеспечивает-
ся преемственность веде-
ния пациента, сокращают-
ся сроки перехода с этапа 
на этап, что для лечения 
онкологии имеет крити-

чески важное значение», — 
отметил Сергей Собянин.

Но одно дело — сформу-
лировать стандарт, другое 
дело — реализовать его на 
практике. И пожалуй, са-
мым сложным и трудоём-
ким было подготовить мо-
сковские больницы к новой 
роли крупнейших онколо-
гических клиник Москвы. 

«Мы начали беспреце-
дентную программу то-
тального обновления ме-
дицинской инфраструк-
туры», — написал Сергей 
Собянин. 

К примеру, клиниче-
ский центр в Коммунар-
ке построен с нуля, оста-
лось возвести корпус луче-
вой терапии; в Боткинской 
больнице идёт крупней-

шая в истории реконструк-
ция, она завершится через 
два года; в больнице №1 
полностью реконструиро-
ван и переоснащён глав-
ный корпус и центр ам-
булаторной онкологиче-
ской помощи; в больнице 
№62 открыта супермощ-
ная лаборатория молеку-
лярной генетики, а в кли-
нике  Сколково возводят-
ся новые корпуса. 

«Когда завершим про-
грамму, онкологическая 
служба Москвы выйдет на 
новый качественный уро-
вень. А это значит — тыся-
чи спасённых пациентов и 
радость полноценной жиз-
ни на долгие годы для мно-
гих и многих людей», — на-
писал мэр Москвы. 

Пациенты в одном месте будут получать все виды 
медицинской помощи 

Социально ориентированные НКО 
получат гранты

Расширили список специальностей 
для именных стипендий

13 июня начался приём зая-
вок на конкурс грантов для со-
циально ориентированных не-
коммерческих организаций. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале: «Кон-
курс полностью перешёл в элек-
тронный формат. Мы внедрили 
цифровую подпись, благодаря 
которой все этапы — от подачи 
заявки до предоставления от-
чётности — можно пройти он-
лайн».

По словам мэра, финансиро-
вание ежегодного конкурса сос-

тавляет 600 млн рублей. НКО, 
которым больше полугода, мо-
гут получить до 500 тыс. рублей; 
некоммерческие организации, 
которым больше года, смогут 
рассчитывать на грант 5 млн 
рублей.

В конкурсе — 12 номинаций по 
разным направлениям деятельности, 
в том числе «Семей-
ная Москва», «Бла-
готворительность», 
«Наше наследие». 
Приём заявок про-
длится месяц.

В 2023 году именные сти-
пендии Правительства Мо-
сквы получат 2 тысячи сту-
дентов 1–4-х курсов, обу-
чающихся на бюджете по 
программам бака лавриа-
та и специалитета. Об этом 
Сер гей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале: «Рас-
ширили перечень специаль-
ностей для назначения город-
ских именных стипендий — 
добавили свыше 25 направ-
лений. Теперь стипендиатами 
смогут стать ещё больше сту-

дентов, которые обучаются 
наиболее важным для горо-
да профессиям».

Размер стипендии — 6500 
руб лей в месяц. Претендовать 
на них могут те, кто хорошо 
учится и активно участвует в об-
щественной жизни вуза и горо-
да. Полный список профессий 
и специально-
стей, по кото-
рым осущест-
вл яется вы-
плата именных 
стипендий.

В Перове построили 
современную клинику 
для онкобольных 
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В новом корпусе Центра имени Логинова

 ТЕПЕРЬ 
В БОЛЬНИЦЕ 

ИМЕНИ 
ЛОГИНОВА 

МОЖНО 
ПРОВОДИТЬ 

ЛУЧЕВУЮ 
ТЕРАПИЮ
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В I квартале 2023 года про-
изводство одежды в Мо-
скве выросло на 94,6%, а 

производство обуви — на 58%. Об 
этом Сергей Собянин сообщил в 
личном блоге на персональном 
сайте sobyanin.ru.

Поддержка города
В январе — марте этого года мо-

сковские предприятия выпустили 
2,5 млн трикотажных и вязаных 
изделий для взрослых и детей, 435 
тысяч пар обуви и 381 тысячу еди-
ниц спецодежды. По словам Со-
бянина, во многом это результат 
ухода с рынка западных брендов.

«Но никакого промышленного 
бума не было бы и в помине, если 
бы мы заранее не подготовились 
к этому рывку. Систему поддерж-
ки московской промышленности 
мы тоже сформировали не вчера», 
— подчеркнул мэр, имея в виду 
налоговые льготы, преференции 
технопаркам, поощрение новых 
производств.

Шьют из натуральных 
материалов

Сегодня 250 больших, средних 
и малых предприятий выпускают 
самую разнообразную одежду — от 
детских костюмчиков до полярных 
комбинезонов. Шьют вязаные, три-
котажные, меховые и кожаные из-
делия, производят  об увь. Напри-
мер, один из резидентов особой 
экономической зоны (ОЭЗ) «Техно-
полис «Москва» начал изготавли-
вать ботинки из переработанного 
пластика с ортопедической стель-
кой и анатомической поддержкой 
стопы. Первые партии уже посту-
пили в магазины страны. Город 

поддержал компанию, компенси-
ровав ей часть затрат на приобре-
тение оборудования. Плюс, как и 
другие резиденты ОЭЗ, она имеет 
целый ряд налоговых льгот.

Другая компания выпускает 
одежду и аксессуары для малы-
шей только из натуральных ма-
териалов, которые производят-
ся в России.

Интересно, что одна из столич-
ных компаний первой в стране на-
чала использовать при производ-
стве изделий... яблочную кожуру. 
Специалисты утверждают, что ма-
териал, состоящий наполовину из 
кожуры яблок, — один из самых 

экологичных заменителей кожи. 
Для пошива одной вещи в сред-
нем необходимо около килограм-
ма яблок. А новая линия одежды 
— плащи и пальто-кимоно — пол-
ностью изготовлена из перерабо-
танного пластика и соответству-
ет международным стандартам.

Одно из предприятий изначаль-
но выпускало трикотаж и тек-
стильные шнуры, но в прошлом 
году открыло эксперименталь-
ный цех по выпуску одежды для 
взрослых и детей — футболок, то-
пов, худи, дождевиков. Причём ди-
зайн вещей разрабатывают в соб-
ственном конструкторском бюро.

Закончена реконструк-
ция Фрунзенского газо-
провода-дюкера. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. 
По словам мэра, обновлён-
ный газопровод подаёт газ 
в квартиры жителей ряда 
центральных районов и на 
общегородские газораспре-
делительные пункты.

Обновлённый газопровод 
проходит под Москвой-ре-
кой. Раньше трубы тянули 
по дну. Новая технология 
значительно экологичнее 
и позволяет продлить срок 
службы сетей. Аналогич-
ные работы продолжаются  
на Щукинском и Голутвин-
ском газопроводах. В конце 
года планируют начать ре-
конструкцию Кропоткин-
ского дюкера.

На Юге Москвы, на ули-
це Трофимова, открылся 
центр «Волонтёры Мо-
сквы». Каждый доброво-
лец может сюда обратить-
ся, чтобы повысить квали-
фикацию. «Сформировано 
целое сообщество тренеров, 
которые обучили свыше 10 
тысяч человек», — отметил 
мэр в телеграм-канале. Во-
лонтёров обучают работе 
в команде, методам разре-
шения конфликтов, уме-
нию управлять временем 
и эмоциями.

В ближайшие годы число электробусов в Мо-
скве планируют увеличить более чем вдвое — до 
2255. Сейчас их 1055. «Для этого расширим сеть 
ультра быстрых зарядных станций — до конца 2024 
года в Москве их будет свыше 380», — написал мэр 
Сергей Собянин в телеграм-канале.

По его словам, электробусы будут поставлять КамАЗ 
и ГАЗ. Контракты с ними уже подписаны. 

Новые 
газопроводы 
пройдут 
под 
Москвой-рекой

Открылся центр 
по обучению 
волонтёров

Число электробусов 
увеличится вдвое 

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Возродят киностудию, подарившую Морозко 
и Штирлица

Президент России Владимир Путин 
подписал указ, касающийся Централь-
ной киностудии детских и юношеских 
фильмов им. Максима Горького. Она 
переведена из федеральной собствен-
ности в собственность Москвы. Об 
этом в личном блоге на персональ-
ном сайте сообщил Сергей Собянин.

«Решение президента позволит про-
должить масштабную модернизацию 
одной из старейших киностудий стра-
ны, основанной ещё в 1915 году», — 
написал мэр.

Он напомнил, что на киностудии 
сняты сотни картин, вошедших в золо-
той фонд нашего кино. Это «…А зори 
здесь тихие», «Добровольцы», «Семнад-
цать мгновений весны», «Белый Бим 
Чёрное ухо», «Тихий Дон», «Офицеры», 
«Три тополя на Плющихе», «Морозко», 
«Вам и не снилось…» и многие другие.

Как и другие государственные про-
изводители кино, Киностудия им. 
Горького в 1990-х почти ничего не 
снимала. Студийный комплекс при-
шёл в аварийное состояние. Но всё-
таки студию удалось сохранить. Сегод-

ня в производстве 12 проектов игро-
вого и 16 проектов неигрового кино.

Сергей Собянин уверен, что после 
передачи киностудии в собственность 
города модернизацию студии удастся 
провести успешно. По столице уже курсируют более тысячи электробусов 

Киностудия имени Горького переходит в собственность Москвы
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Уход западных брендов с рынка только подхлестнул наших производителей 

НА ОДНОМ 
ПРЕДПРИЯТИИ 
ПРИДУМАЛИ 

ОРИГИНАЛЬНЫЙ 
ЗАМЕНИТЕЛЬ 

КОЖИ

Столичные 
компании 
увеличили 
производство 
одежды и обуви

Всё это будет носиться



4 ИЮНЬ 2023   №20 (497)   ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГПОДРОБНОСТИ

«Вернусь к боевым 
товарищам» 

Каж дый день в 
единый пункт от-
бора на контракт-

ную службу по адресу: ул. 
Яблочкова, 5, стр. 1, прихо-
дит множество людей, что-
бы попробовать вступить в 
ряды Вооружённых сил 
Российской Федерации. 
Корреспондент «ВО» пооб-
щался с некоторыми и по-
слушал их истории.

Папа идёт 
защищать 

Два жителя района Соко-
линая Гора — Владимир и 
Геннадий — уже участво-
вали в СВО с сентября про-
шлого года по февраль это-
го. Они пошли в зону боевых 
действий добровольцами. 
Службу проходили в мото-
стрелковой роте на запорож-
ском направлении. Несмо-
тря на то что оба живут в од-
ном районе, познакомились 
мужчины только на фронте. 

Владимир, коренастый 
мужчина 35 лет, служил 
стрелком-сапёром. После 
окончания службы вернул-
ся домой, повидал семью, 
отдохнул. Недавно из теле-
новостей узнал о новом на-
боре в армию по контракту.

— Время отдыха прошло, 
теперь хочу снова служить. В 
конце концов, это уже при-
звание. И конечно, патриоти-
ческие чувства, — сказал он.

У Владимира жена и чет-
веро детей. Они очень вол-
нуются за него и просят не 
ехать.

— Такое было и в про-
шлый раз. Чтобы они не 
волновались, в этот раз 
хочу пойти в войска ПВО 
или водителем, — добавил 
мужчина.

Геннадию за пятьдесят, 
тоже служил добровольцем, 
а срочную проходил ещё во 
времена СССР. 

— Я иду, потому что на-
чинает твориться чёрт знает 
что. Дроны наших «уважа-
емых партнёров» долетают 
уже до Москвы. Нужно за-
щищать Родину и семью, — 
говорит он.

Родные Геннадия отнес-
лись к его решению без эн-
тузиазма.

— Переживают. Жена ру-
гается, а дети относятся с 
пониманием: папа идёт не 
просто так, а чтобы защи-
щать их, — рассказал он. 

Волонтёры 
помогут 
с документами

Вступить в армию России 
может каждый. Главное — 
чтобы кандидату исполни-
лось 18 лет. Для прохожде-
ния отбора нужно прийти 
в пункт с паспортом и во-
енным билетом. Однако тут 
ждут и тех, кто не проходил 
даже срочную службу.

Волонтёры помогут кан-
дидату заполнить все не-
обходимые документы. К 
прибывшим они подходят 
сами и спрашивают, нуж-
на ли помощь.

Далее кандидатов при-
глашают на третий этаж для 

прохождения медицинско-
го осмотра. Все процедуры 
в пункте добровольцы про-
ходят по электронной оче-
реди. Также у врачей есть 
доступ к системе ЕМИАС, 
так что они могут узнать 
всё о здоровье человека из 
электронной карты.

Помимо медицинско-
го осмотра, пришедшие в 
пункт проходят психологи-
ческое тестирование и со-
беседование у профессио-
нальных психологов.

Наконец, военные ин-
структоры расспросят про 
навыки и военный опыт 
кандидатов.

По оценкам корреспон-
дента «ВО», весь цикл от-
бора занимает от двух до 
четырёх часов. Прошедшие 
все процедуры должны бу-
дут явиться на ул. Яблочко-
ва, 5, в назначенный день. 

Михаил ЩЕПИН

В ПУНКТЕ 
ОТБОРА 

ЖДУТ ДАЖЕ 
ТЕХ, КТО НЕ 
ПРОХОДИЛ 
СРОЧНУЮ 
СЛУЖБУ

Недавние добровольцы готовы снова 
отправиться в зону СВО

Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

О наборе по контракту 
можно узнать 
у станций метро

В Москве продолжается 
кампания по информиро-
ванию граждан о военной 
контрактной службе. Воз-
ле станций метро с 16.00 
до 19.00 в будни и с 14.00 
до 18.00 в выходные возле 
информационных стоек 
дежурят волонтёры.

Один такой пункт на-
ходится недалеко от вы-
хода №4 со станции ме-
тро «Новокосино». Здесь 
работает активист по име-
ни Александр. Он разда-
ёт прохожим буклеты, в 
которых рассказывается 
о контрактной службе в 
армии России. Всем до-
бровольцам обещают де-
нежные выплаты, а так-
же значительные льготы. 

Причём социальные га-
рантии предоставляются 
не только тем, кто пойдёт 
служить, но и их семьям. 
К примеру, детей можно 
будет записать в детсад и 
школу без очереди. 

Проходивший мимо 
стойки мужчина остано-
вился и задал волонтёру 
несколько вопросов. Ока-
залось, что он уже записал-
ся добровольцем некото-
рое время назад, прошёл 
медосмотр и пока не мо-
жет дождаться отправки в 
часть. Волонтёр заверил, 
что его скоро оповестят о 
решении комиссии и на-
значат день, когда можно 
будет ехать к месту службы.

Михаил ЩЕПИН

Информационные стенды в ВАО:
  выход №4 из метро «Новокосино»;
  ТЦ «Измайловский», Первомайская ул., 42;
  выход с ж/д станции Перово;
  метро «Бульвар Рокоссовского»;
  метро «Выхино», улица Красный Казанец;
  ТЦ «Щёлковский»;
  метро «Электрозаводская»;
  выход №1 из метро «Семёновская»;
  метро «Новогиреево»;
  выход №1 из метро «Сокольники»
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В пункте отбора на улице Яблочкова 
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Десятиклассник с 
3-й Владимирской 
улицы Степан 

Белкин победил в общего-
родских соревнованиях по 
стрельбе. Он учится в 10-м 
классе Преображенского 
кадетского корпуса и ходит 

на курсы при Московском 
морском центре ДОСААФ. 
В прошлом году, например, 
он совершил шесть прыж-
ков с парашютом, а в этом 
показал лучший результат 
на стрельбах. 

 — Мы стреляли из бое-

вой малокалиберной вин-
товки ТОЗ-12, — рассказал 
Степан. — Но я умею и из 
охотничьей двустволки, и 
из автомата Калашникова. 

По словам заместителя 
директора Московского 
морского центра ДОСААФ 

Владимира Печерникова, 
в соревнованиях приняли 
участие около 200 человек 
— девушки и юноши от 12 
до 18 лет. Степан стал един-
ственным, кто полностью 
выполнил норматив на зва-
ние «Юный Ворошилов-

ский стрелок». Норматив 
включает не только точную 
стрельбу, но и сборку-раз-
борку автомата на время. 

В будущем Степан ви-
дит себя военным. И всё 
для этого делает: научил-
ся водить автомобиль, по-
лучил золотой значок ГТО, 
прошёл курс самообороны 
на основе приёмов бокса и 
самбо, записался на про-
грамму по стрельбе из лука 
и арбалета, метанию но-
жей. Летом пройдёт подго-
товку морского спасателя.

Галина ПОГОДИНА

НОВОСТИ

За неделю в округе произо-
шло 15 пожаров. 2 челове-
ка погибли.

В Соколиной Горе 
погиб человек 

Вечером 9 июня вспых-
нул пожар в администра-
тивном здании на Большой 
Семёновской ул., 11, стр. 3. 
Пламя распространилось 
на площади 50 квадратных 
метров третьего этажа. Об-
горели внутренняя отделка 
стен, вещи и мебель. В ре-
зультате пожара погиб один 
человек.

Горела квартира 
в Вешняках

Утром 10 июня пожарные 
подразделения выезжали 
на ул. Молдагуловой, 16, 
корп. 2, где на площади 20 
«квадратов» горела квар-
тира. Огонь охватил лич-
ные вещи и мебель, погиб 
хозяин квартиры.

Анна ГОНЧАРОВА 

ПОЖАРЫ

Позвонила читательница из 
Метрогородка. Ситуация очень 
личная. 

— Мой муж уехал в Якутию, 
завербовался водителем, — 
сказала она, назвавшись Ма-
рией. 

— Достойный поступок для 
мужчины: заработает денег, 
семью поддержит...  

— Вы не понимаете! — чуть 
не плача, прервала меня жен-
щина. — Мы с ним поругались! 
Это он мне так отомстил.

Вот тебе и раз. Проявить 
себя, найти высокооплачи-
ваемую работу, в конце кон-
цов, страну посмотреть — эти 
мотивы для длительного отъ-
езда вполне понятны и есте-
ственны. Но просто сбежать от 
жены? От семьи? Ну, не знаю...

Однако в соцсетях и на фо-
румах можно отыскать поле-
мику и на эту тему. Здоровые, 
крепкие мужики готовы бро-
сить всё и уехать туда, где тя-
жело и неспокойно, лишь бы 
не быть там, где скандалят, — 
в собственной семье. Памятуя 
о том, что два из трёх браков у 
нас распадаются, мотив «сбе-
жать от семейных неурядиц 
хоть куда» не кажется чем-то 
экстраординарным.

У меня на севере живёт 
брат. И он насмотрелся на та-
ких горе-вахтовиков, которые 
ищут избавления от семей-
ных проблем вдали от дома. 
— Они у нас или быстро спи-
ваются, или калечатся, пото-
му что не жалеют себя, — по-
делился своими ощущениями 
братишка-северянин.

«Завербоваться на севера» 
— это в случае с мужем Ма-
рии сомнительное решение. 
Так мне кажется. В непривыч-
ных, часто экстремальных об-
стоятельствах — а на севере 
они такие — человек всё рав-
но должен знать, что за его 
спиной есть тыл, его семья, 
а значит, есть и смысл в жиз-
ни. Вот почему, как мне кажет-
ся, надо во что бы то ни ста-
ло договариваться с близки-
ми. Даже тогда, когда хочется 
раз и навсегда громко хлоп-
нуть дверью и сбежать куда 
глаза глядят. 

Игорь ПАНКОВ 

«Личная» 
ситуация
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КОЛОНКА
РЕДАКТОРА

Житель Сокольников отнёс сло-
мавшийся телевизор в ремонт. Вы-
брал один из сервисов в своём рай-
оне, заплатил 16 500 рублей и стал 
ждать. Шли недели, а исполнитель 
так и не приступил к ремонту. Тог-
да владелец телевизора потребовал 
вернуть деньги, но получил отказ. В 

дело вмешался территориальный от-
дел Управления Роспотребнадзора 
по г. Москве в ВАО, куда обратился 
мужчина. Специалисты подготови-
ли иск в мировой суд с требовани-
ем расторгнуть договор о ремонте, 
вернуть деньги, а также взыскать с 
индивидуального предпринимателя 

компенсацию за моральный ущерб 
и штраф за невыполнение законных 
требований потребителя. Суд пол-
ностью удовлетворил требования, и 
нерадивому исполнителю пришлось 
выложить 57 тыс. рублей, то есть в 
три раза больше. 

Оксана МАСТЮГИНА

Преподаватель спец-
дисциплин колледжа ав-
томатизации и информа-
ционных технологий №20 
на 1-й Парковой улице 
Тимофей Велегурин раз-
работал робототехниче-
ский комплекс по туше-
нию особо сложных по-
жаров. Промышленный 
вариант уже взяли на во-
оружение пожарные Вол-
гограда.

По словам Тимофея, в 
арсенале спасателей — су-
пермощные и многофунк-
циональные модели ро-
ботов. Но их почти не ис-
пользуют: дорого! 

 — Направить робота 
к очагу возгорания не-

трудно, — объясняет он. 
— Сложно вернуть его об-
ратно! Ведь к механизму 
прикреплён пожарный ру-
кав. В нём-то он и запуты-
вается на обратном пути. 

Не пошло у нас и ноу-
хау китайских инженеров. 
Потушив пламя, их робот 
отстреливает брандспойт. 
А вот наш разработчик до-
гадался укрепить шланг на 
подвижной платформе. За 
неё-то, как за хвост, и вы-
тягивают робота из очага 
пожара.

Сейчас Тимофей окан-
чивает магистратуру по 
редкому направлению — 
«физика космических из-
лучений». В планах — раз-

работка аппаратуры, ко-
торая следила бы за сол-
нечной активностью и 
прогнозировала стихий-

ные бедствия. В свободное 
время изобретатель играет 
на гитаре.

Оксана МАСТЮГИНА

Ремонтный сервис в Сокольниках оштрафовали 
за нерадивость 

Преподаватель из Измайлова 
создал уникального робота-пожарного

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
NEWSVOSTOK.RU
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Тимофей со своим изобретением

НОРМАТИВ ВКЛЮЧАЕТ 
НЕ ТОЛЬКО СТРЕЛЬБУ, 

НО И СБОРКУ-РАЗБОРКУ 
АВТОМАТА

Кадет 
из Перова 

лучше всех 
в Москве 
стреляет 
из мелкашки
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Степан 
Белкин  
стреляет 
из разных 
видов 
оружия

 ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ
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В Центре имени Моссовета 
заработали новые клубы

Недавно завершил-
ся капремонт зда-
ния Окружного об-

щественного центра им. 
Моссовета на Преображен-
ской площади. Мэр Москвы 
Сергей Собянин посетил об-
новлённое здание и позна-
комился с его работой. 

Число 
посетителей 
выросло на треть

По словам столичного 
градоначальника, рекон-
струкция в этом историче-
ском и популярном  у жите-
лей здании проведена впер-
вые за 40 лет с момента его 
постройки. 

«Теперь это главный до-
суговый центр района, в ко-
тором занимаются и участ-
ники проекта «Московское 
долголетие». После рекон-
струкции число посетите-
лей выросло на треть», — 
написал Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале. 

Сейчас в обществен-
ном центре есть комфорт-
ный зрительный зал на 677 
мест и конференц-холл, 
зона коворкинга с проек-
тором и Wi-Fi для прове-
дения фестивалей, твор-
ческих встреч, заседаний 
молодёжных палат округа. 

После капремонта по-
явилась возможность раз-
местить в здании те круж-
ки, клубы и секции, работа 
которых ранее технически 
была невозможна. 

Этим летом в Центре 
им. Моссовета проводят-
ся занятия клуба «Игро-
тека», где дети могут про-
водить свои каникулы с 9 
до 18 часов. В современном 
танцевальном зале занима-
ются участники коллекти-
вов «Серпантин» и «Арабе-
ски», проводятся трениров-
ки по бальным танцам для 
детей и взрослых. Только 
что начался набор в кру-
жок авиа моделирования. 
В спортзале тренируются 

боксёры, поклонники йоги 
и настольного тенниса. 

В местном тире занима-
ются стрелки из лука и ар-
балета, в шахматном клубе 
проводят соревнования под 
эгидой городской федера-
ции этой игры.

В общественном центре 
создана зона ожидания для 
родителей с уютным кафе. 
Здесь можно проводить и ку-
линарные мастер-классы, и 
праздничные мероприятия.

Два филиала 
в одном здании

Шестиэтажное здание 
для консультативно-диаг-
ностического центра №2 
на 750 посещений в сме-
ну возводится на Играль-
ной улице. В новом корпу-
се будут вести приём врачи 
сразу двух филиалов поли-
клиники.   

— Целый дворец здраво-
охранения, который будет, 
конечно, полностью обслу-

живать Богородское и ча-
стично даже жителей сосед-
них районов, — рассказал 
столичный градоначальник 
во время осмотра строяще-
гося корпуса. 

Первых пациентов новая 
поликлиника должна при-

нять осенью этого года. В 
корпусе разместят врачей 
филиалов №1 и 2 консуль-
тативно-диагностическо-
го центра №2 — сейчас они 
работают в старых помеще-
ниях на 2-й Прогонной и 
Миллионной улицах. 

В сквере 
поставят 
шахматные 
столы

В районе Преображен-
ское в этом году благо-

устраивают участок у рай-
онного центра «Янтарь» на 
Открытом шоссе. 

В сквере установят ка-
чели и скамейки, сдела-
ют велопарковку, игровую 
и спортивную площадки, 
поставят четыре стола 
для игры в шахматы и 
шашки, высадят 17 де-
ревьев и 885 кустарников, 
разобьют 1,1 га газонов и 
цветников. 

Как рассказал мэру Мо-
сквы префект Восточно-
го округа Николай Але-
шин, в этом году в Преоб-
раженском и Богородском 
планируют благоустро-
ить 32 двора и площадь 
перед центром «Москов-
ское долголетие» на Бой-
цовой улице. 

— Мы также приведём в 
порядок территорию дет-
ского садика на Краснобо-
гатырской улице, — отме-
тил Алешин. 

МСД связал 
Восток 
с другими 
округами

Значимым событием 
для жителей стало откры-
тие движения по основ-
ному участку Московско-
го скоростного диаметра. 
Благодаря новой магистра-
ли жители восточных рай-
онов могут, минуя центр, 
быстро добраться до севе-
ра и юго-востока города, а 
также пользоваться новой 
развязкой на 5-м проезде 
Подбельского, мостом че-
рез Яузу на Краснобогатыр-
ской улице и пешеходным 
переходом на 3-м проезде 
Подбельского. 

Как сообщил префект 
ВАО, в двух районах про-
должается переселение по 
программе реновации, в 
котором участвуют жите-
ли 158 пятиэтажек.  

Сегодня в Богородском 
и Преображенском выбра-
но восемь стартовых пло-
щадок для строительства 
новых домов. На участ-
ке на Погонном проезде 
уже идёт строительство, а 
в первую новостройку на 
Миллионной улице въез-
жают новосёлы. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Как программа «Мой район» меняет жизнь в Преображенском и Богородском 
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Сергей Собянин с участниками «Московского долголетия» на Преображенской площади  
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Врачей из Богородского ждёт новоселье 

В ПРЕОБРАЖЕНСКОМ 
И БОГОРОДСКОМ 

БЛАГОУСТРОЯТ 32 ДВОРА
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В Ивановском 
появится новый 
районный стадион 

В этом году территорию 
возле 10 корпусов школ, 
детских садов и других 

образовательных учреждений в 
Восточном округе планируют 
благоустроить. Префект ВАО Ни-
колай Алешин объехал несколь-
ко стройплощадок и оценил тем-
пы проведения работ. 

Капремонт закончат 
к 1 сентября

По словам префекта, идут ра-
боты возле корпуса дошкольного 
отделения школы №1360 на Крас-
нобогатырской улице в районе Бо-
городское. 

 — Строители завершают ка-
питальный ремонт здания и од-
новременно занимаются благо-
устройством территории, — рас-
сказал Николай Алешин. 

Как отметил префект, и капре-
монт, и благоустройство долж-
ны завершиться одновременно 
— к началу учебного года, чтобы 
дети пришли в отремонтирован-
ное здание и смогли отдыхать в 
красивом и удобном дворе. 

По проекту около корпуса 
учебного заведения планируют 
установить 12 новых площадок 
для игр детсадовцев. Все они бу-
дут с беседками, теневыми на-
весами для защиты от солнца, 

песочницами и игровым обору-
дованием. 

Также во дворе школы появит-
ся площадка для занятий спор-
том с мягким покрытием, а кроме 
того, специализированный горо-
док с пешеходными переходами, 

светофором и другим оборудова-
нием. Здесь учащиеся смогут ос-
воить простейшие нормы поведе-
ния на улице и затвердить Пра-
вила дорожного движения. 

Уже построили 
памп-трек

А в районе Ивановское на ули-
це Молостовых идёт благоустрой-
ство территории у здания коллед-
жа №23. Сейчас здесь строят но-
вый стадион. 

— Он может стать центром 
спортивной жизни района. Мест-
ные жители, как и студенты кол-
леджа, смогут заниматься здесь 
физкультурой, — пояснил пре-
фект ВАО. 

Кроме нового футбольно-
го поля, на стадионе появят-
ся трибуны для зрителей, а по 
периметру будет организована 
беговая дорожка. Рядом созда-
дут площадку для стритбола и 
игры в бочче, зону с уличны-
ми тренажёрами, турниками 
и брусьями. 

Ближе к учебному корпусу сде-
лают большую игровую зону с 
горками, качелями, каруселями 
и оборудованием для развития 
мелкой моторики.

 — Сейчас строители заверша-
ют асфальтирование памп-трека 
для катания на скейтах, самока-
тах и роликовых коньках, — от-
метил Николай Алешин. 

Евгений БАКИН

ВОЗЛЕ ЗДАНИЯ 
КОЛЛЕДЖА 

№23 СДЕЛАЮТ 
БОЛЬШУЮ 

ИГРОВУЮ ЗОНУ 

После реконструкции спортивными площадками 
у школ смогут пользоваться местные жители

Парк для электробусов в Новокосине откроют в 2023 году
Новый центр обслужи-

вания пассажирских авто-
бусов и электробусов стро-
ят на участке между Сал-
тыковской и Суздальской 
улицами. В нём планиру-
ют установить 13 современ-
ных зарядных станций для 
обслуживания 78 электро-
бусов. 

По словам заместите-
ля мэра Москвы Максима 
Ликсутова, сегодня в сто-
лице на 79 маршрутах ра-
ботает больше тысячи элек-
тробусов, а к 2025 году их на 
улицах нашего города ста-
нет вдвое больше. 

— Количество этого со-
временного экологичного 
транспорта будет увеличи-
ваться, поэтому в 2023 году 
откроем уже третий в Рос-
сии электробусный парк в 
районе Новокосино, — со-
общил он. 

Парк занимает площадь 
около 3 гектаров. В нём 
планируют создать боль-
ше 200 рабочих мест. Он 
войдёт в состав филиала 
«Восточный» ГУП «Мос-
гортранс», который обслу-
живает маршруты в 11 рай-
онах Восточного округа. 

Андрей ТОМЦЕВ
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Здесь будут работать 13 зарядных станций

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-
ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

Где пройдёт благоустройство:
  детский сад №1360, Краснобогатырская ул., 25а;
  школа №1798 «Феникс», Зелёный просп., 59;
  детский сад №1748, ул. 9 Мая, 16, стр. 1;
  школа «Покровский квартал», ш. Энтузиастов, 100а;
  школа №1795, Открытое ш., 23а;
  школа №2033, Щёлковское ш., 26а;
  детский сад «Школа Новокосино», Суздальская ул., 10а;
   Колледж индустрии гостеприимства и менеджмента №23, 
ул. Молостовых, 3, корп. 2;

  школа №1811, Измайловский бул., 62 и 52 
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Николай Алешин (справа) во время объезда площадок, где уже идут работы
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Проект будущего спортивного кластера в Ивановском
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В редакцию обра-
тился житель рай-
она Косино-Ух-

томский Вячеслав Громов: 
у него забарахлил электро-
счётчик. По словам наше-
го читателя, прибор выда-
ёт завышенные показания, 
платить за электричество 
приходится в разы больше. 

Специалиста 
не проведёшь

Новый счётчик взамен 
старого Вячеславу Громо-
ву поставили в начале это-
го года, причём бесплатно. 
Ведь приборы учёта элек-
троэнергии около трёх лет 
назад передали на баланс 
АО «Мосэнергосбыт». Если 
раньше жители меняли их 
за свой счёт, то теперь это 
делает основной поставщик 
электроэнергии в столице.

 — Прошла пара меся-
цев. Я обратил внимание, 
что счётчик выдаёт завы-
шенные показания — энер-
гии расходуется в 3-4 раза 
больше! Хотя электропри-
боров в квартире не приба-
вилось. Как и раньше, ра-
ботают только холодильник 
на кухне да лампа в комна-
те, — рассказывает житель 
улицы Дмитриевского.

До пенсии Вячеслав Васи-
льевич работал в организа-
ции, которая как раз отвеча-
ла за поверку счётчиков элек-
тричества. Как устроены эти 
приборы, он хорошо знает. 

 — Скорее всего, мне по-
ставили бракованный счёт-
чик. Позвонил в «Мосэнер-
госбыт». Оставил заявку. 
Прошла пара месяцев. Пока 
прибор не заменили, — рас-
сказывает Вячеслав Васи-
льевич.

Вернут заводу-
изготовителю

Редакция «ВО» обрати-
лась в пресс-службу АО 
«Мосэнергосбыт». Там со-
общили: ситуация, о ко-
торой рассказал Вячеслав 
Громов, без внимания не 

останется. А вообще, сейчас 
ставят более точные счёт-
чики. Например, если не 
выключить из розетки те-
левизор, то в нижней части 
экрана будет гореть лам-
почка. А на это тратится 
электричество. То же са-
мое  с компьютером: не до-
станете штепсель из розет-
ки — на мониторе будет ми-
гать лампочка. Энергию по-
требляет даже оставленная 
в розетке зарядка для теле-
фона. И современный счёт-
чик это фиксирует.

Современные приборы 
если и отмечают рост по-

требления электроэнергии, 
то обычно на 5-7%. Когда 
же счётчик выдаёт показа-
ния в несколько раз боль-
ше, то, скорее всего, причи-
на в некачественной завод-
ской сборке. Такие приборы 
возвращают изготовителю 
для наладки. Жителям в те-
чение полугода бесплатно 
ставят новые. Пока заме-
на не проведена, плату на-
числяют по средним пока-
зателям. 

График — 
на сайте «Мос-
энергосбыта»

Новый счётчик ставят, 
если у старого истёк срок 
поверки. Это делается в 
плановом режиме. Гра-
фик замены есть на глав-
ной странице сайте АО 
«Мосэнергосбыт» www.

mosenergosbyt.ru. В открыв-
шемся окне нужно выбрать 
свой адрес. После этого 
можно будет посмотреть, 
в каком квартале 2023 года 
в вашем доме запланирова-
на замена приборов учёта. 
Важный нюанс: срок по-
верки указан в техническом 
паспорте счётчика. Если 
он истёк, но вашего адре-
са в графике нет, нужно со-
общить об этом в контакт-
центр «Мосэнергосбыта» по 
тел. (499) 550-9550. 

Счётчики ставит под-
рядная компания «Строй-
энергоком». За несколько 
дней до проведения работ 
монтёры разместят на две-
ри подъезда объявление. 
Дома во время установки 
быть не обязательно. Мон-
тёр заменит счётчик и оста-
вит  уведомление.

Роман НЕКРАСОВ

Строптивый 
электросчётчик
Кто и в какие сроки должен заменить 
неисправный прибор

ЭНЕРГИЮ ПОТРЕБЛЯЕТ ДАЖЕ 
ОСТАВЛЕННАЯ В РОЗЕТКЕ 
ЗАРЯДКА ДЛЯ ТЕЛЕФОНА

На Магнитогорской 
починили горку и песочницу 

 На детской площад-
ке на Магнитогор-

ской ул. , 19, на горке нет 
ограждения-лесенки — ре-
бёнок может упасть и полу-
чить травмы. Сломано 
крепление у крышки 
песочницы. 

Елена, 
Челябинская ул.

— Лесенку-ограждение на 
горке на детской площадке 
по адресу: Магнитогорская 
улица, 19, установили и за-

крепили. Отремонтировали 
крепление крышки песочни-
цы, — сообщили в ГБУ «Жи-
лищник Ивановского рай-
она».

В настоящее время дет-
ская площадка исправна и 
безопасна.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Ивановского 
района»: ул. Чечулина, 11, 
корп. 1, тел. (495) 989-5344. 
Эл. почта:
gbu-ivanovskoe@mail.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Новогиреевской 
отремонтировали светофор

На 5-й улице Соколиной Горы 
восстановили 
дорожную неровность

 Не работают свето-
форы на пересече-

нии Новогиреевской и ули-
цы Металлургов, в том чис-
ле для пешеходов. Перейти 
дорогу сложно.

Мария Васильевна, 
ул. Металлургов

В ГКУ «Центр организа-
ции дорожного движения» 
сообщили, что сотрудники 
устранили короткое замыка-
ние сигнального провода. В 
настоящее время светофор 
на пересечении Новогиреев-
ской и улицы Металлургов 
исправен и работает в со-

ответствии с заданной про-
граммой. Пешеходы могут 
безопасно переходить до-
рогу на разрешающий сиг-
нал светофора.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: 
@to_deptrans_bot.
Чат-бот «Александра»: 
i.transport.mos.ru/alex

 Просел асфальт, из-
за чего повредился 

«лежачий полицейский» на 
5-й ул. Соколиной Горы у 
пешеходного перехода на-
против школы. Когда отре-
монтируют?

Игорь, просп. Будённого

— Искусственную дорож-
ную неровность на 5-й ули-
це Соколиной Горы, 4, отре-

монтировали, — сообщили в 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги ВАО».

Сотрудники заменили по-
вреждённые части, а чтобы 
надёжно закрепить их, ещё 
и отремонтировали асфальт 
рядом.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Автомобильные дороги 
ВАО», тел. (495) 223-3177
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Бракованный счётчик Вячеславу Громову обещали заменить

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU;
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

Сергей Собянин лично предоста-
вил в Мосгоризбирком документы, 
необходимые для выдвижения кан-
дидатом на выборы мэра Москвы, 
сообщило Агентство городских но-
востей «Москва». Он сам принёс их 
в комиссию. 

Сергей Собянин передал заявле-
ние о согласии баллотироваться, све-
дения о доходах и имуществе, а так-
же другие необходимые документы. 
Их приняли председатель комиссии 
Ольга Кириллова, заместитель пред-
седателя Дмитрий Реут и член комис-

сии Рима Кузнецова. После проверки 
члены комиссии выдали Сергею Со-
бянину письменное подтверждение 
и справку-разрешение на открытие 
специального избирательного счёта 
для создания и формирования изби-
рательного фонда кандидата. 

Собянин подал документы для участия в выборах мэра Москвы
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В сводках ГИБДД всё 
чаще появляются проис-
шествия с участием мо-

тоциклистов. После столкнове-
ний владельцы стальных коней в 
лучшем случае оказываются на 
больничной койке с переломами 
рук и ног. В столичном Департа-
менте транспорта назвали основ-
ные причины ДТП, где фигури-
руют мотоциклы.

Опасный поворот 
налево 

Чаще всего автомобили, по дан-
ным пресс-службы Дептранса, 
сталкиваются с мотоциклами при 
повороте налево во двор или на 
перекрёстке. В отделе Госавто-
инспекции УВД по ВАО привели 
пример недавнего ДТП на Лухма-
новской улице. Молодая женщи-
на, ехавшая на «Тойоте», повора-
чивала с Лухмановской на Свя-
тоозёрскую и не разъехалась со 
встречным мотоциклом. Владе-
лица легковушки отделалась ис-
пугом. Мотоциклиста с травма-
ми увезли в больницу. 

А на Байкальской улице в «Той-
оту», которая поворачивала нале-
во, врезался мотоцикл «Дукати». За 
рулём автомобиля при этом сидел 
шестнадцатилетний подросток, 
разумеется, без прав. Подросток 
не пострадал, у мотоциклиста — 
перелом левой ноги.

В ПДД чётко сказано: при пово-
роте налево водитель обязан про-
пускать «встречку». Однако многие 
пытаются проскочить. Со встреч-

ной машиной этот трюк удаётся. Но 
байк разгоняется быстрее. Времени, 
чтобы доехать до перекрёстка, ему 
нужно меньше. Так что прошмыг-
нуть перед летящим байком вряд 
ли получится. 

Проезд 
на мигающий зелёный

Столкновения с мотоциклами 
нередко происходят, когда водите-

ли легковушек проскакивают пе-
рекрёсток на мигающий зелёный 
свет. Недавно водитель «Опеля» 
поворачивал налево с Русаковской 
улицы к станции метро «Соколь-
ники». К перекрёстку он подъехал, 
когда стрелка, разрешающая ма-
нёвр, вот-вот должна была погас-
нуть. Конечно, следовало остано-
виться. Но водитель решил, что 
успеет, и проезжал перекрёсток 
уже на красный свет. 

Кадры аварии в своём теле-
грам-канале опубликовал Деп-
транс. Удар был настолько силь-
ным, что мотоциклист перелетел 
через «Опель» и упал на проез-
жую часть. Скорая увезла байке-
ра в больницу.

Вывод из этой ситуации тот же, 
что и в первом случае: байк наби-
рает скорость за считаные секун-
ды. Попытка проскочить на мига-
ющий зелёный, скорее всего, за-
кончится печально.

Перестроение на авось
Третья из самых частых причин 

ДТП с байкерами, которые называет 
Дептранс, — неправильное перестро-
ение. Недавно на Русаковской улице 
столкнулись автомобиль «Порше» и 
мотоцикл «Ямаха». Водитель легко-
вушки начал перестраиваться в сосед-
ний ряд, где уже накатывал мотоцикл. 
После столкновения байкера доста-
вили в больницу с переломом ноги.

Скорее всего, водитель «Порше», 
смещаясь в соседний ряд, мотоци-
клиста просто не увидел. Чтобы избе-
жать такой ситуации, при перестрое-
нии нужно дважды посмотреть в бо-
ковое зеркало: первый раз — перед на-
чалом манёвра, второй — когда стали 
смещаться в соседний ряд. И обяза-
тельно включить поворотник, чтобы 
мотоциклист понял: вы перестраи-
ваетесь, а не огибаете, например, не-
большую яму на своей полосе.

Роман НЕКРАСОВ

Аварийный сезон в разгаре Попал под колёса 
на ТТК

9 июня в начале одиннад-
цатого утра мужчина 47 лет 
на автомобиле «Сузуки» ехал 
по Третьему транспортному 
кольцу в сторону Митьков-
ского тоннеля. Неподалё-
ку от тоннеля машина сби-
ла мужчину 48 лет, который 
переходил дорогу в неуста-
новленном месте. Постра-
давшего с серьёзными трав-
мами увезла скорая.

Не справился 
с управлением 
на шоссе 
Энтузиастов

10 июня в семь утра муж-
чина 22 лет на «Газели» ехал 
по шоссе Энтузиастов в сто-
рону Новогиреевской улицы. 
В районе дома 88 водитель 
не справился с управлени-
ем и врезался в фонарный 
столб. Пострадавшего с трав-
мами ноги и живота увезли 
в больницу.

Столкнулись 
на Алтайской улице

10 июня около четырёх ча-
сов дня неустановленный во-
дитель «Мазды» при поворо-
те во двор дома 18 на Алтай-
ской улице не уступил дорогу 
встречному «Дэу». Произошла 
авария, в которой пострадал 
23-летний водитель «Дэу». Его 
с травмой ноги и ушибом груд-
ной клетки увезла скорая. Во-
дителя «Мазды» ищут.

Ребёнок пострадал 
на Амурской улице

12 июня в час дня муж-
чина 52 лет на «Рейндж Ро-
вере» ехал по двору дома 
1а , корп. 1, по Амурской ули-
це и сбил двухлетнюю девоч-
ку на самокате. Ребёнка го-
спитализировали с различ-
ными травмами.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ВАО

ДТП
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Последствия ДТП на 4-й Гражданской улице в Богородском

ПРОШМЫГНУТЬ 
ПЕРЕД ЛЕТЯЩИМ 

БАЙКОМ 
У АВТОЛЮБИТЕЛЯ 

ВРЯД ЛИ 
ПОЛУЧИТСЯ

Самые частые 
причины ДТП 
с мотоциклами 
назвали 
в Департаменте 
транспорта

За пять месяцев в Москве и области 
заявляли о пропаже 600 детей

«Детская безопасность 
в летний период 2023 
года». Такой была тема 
пресс-мероприятия, ор-
ганизованного информа-
ционным центром прави-
тельства Москвы.

— В МЧС проводят 
занятия в детских лаге-
рях и обучают персонал 
правильно вести себя 
при чрезвычайных си-
туациях, — рассказа л 
замначальника Управ-
ления надзорной дея-
тельности ГУ МЧС Рос-

сии по г. Москве, полков-
ник внутренней службы 
А лександр Бобров. — 
Огонь не щадит никого. 
Но и вода бывает страш-
на: в Москве сотни водо-
ёмов, а купаться разреше-
но лишь в 13.

С начала года было про-
ведено 4000 рейдов, 68 се-
мей нарушили правила 
безопасности. Если вы 
видите, что кто-то тонет, 
немедленно звоните в 112.

За городом тоже нужно 
быть бдительным.

— Если вы идёте в лес, 
скажите соседям, в каком 
направлении отправля-
етесь и когда планируе-
те вернуться, — совету-
ет руководитель отделе-
ния Национального цен-
тра помощи пропавшим 
и пострадавшим детям по 
Москве и области Юрий 
Шитиков. — За пять ме-
сяцев к нам уже поступи-
ло 600 заявлений о про-
павших детях, двоих най-
ти не удалось.

Ирма КОТИЯР
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Экстрасенсы с большой дороги
Роковые яйца

К 76-летней жительни-
це Хабаровской улицы по-
дошла незнакомка и с ходу 
ошарашила:

 — Порча на тебе чёрная, 
лютая! Ты сама скоро ум-
рёшь, и все родные помрут. 
На деньги твои завистники 
проклятье наложили, при-
носи мне — я снять могу, 
— шептала она зловещим 
голосом. — Принеси два 
сырых яйца и чистое по-
лотенце.

Перепуганная женщина 
бросилась домой и принес-
ла всё, что требовалось. Об-
ряд начался прямо во дво-
ре. С таинственными за-
говорами уличная колду-
нья разбила яйца прямо в 
полотенце и велела пен-
сионерке принести скотч, 
свечку и все деньги, чтобы 
очистить от порчи. Довер-
чивая москвичка собрала 
всю наличность, которой 
оказалось 1 млн 200 тысяч 
рублей, и передала незна-
комке. Та завернула день-
ги в газету, обмотала скот-
чем, облила воском и вер-
нула свёрток со словами:

 — Три дня и три ночи не 
разворачивай и никому ни-
чего не говори, пока духи 
твои деньги от проклятья 
будут очищать.

Вернувшись домой, пен-
сионерка не удержалась — 
проверила содержимое 
свёртка. Магия сработала 
с точностью до наоборот: 
все купюры куда-то испа-
рились. Женщина обрати-
лась в полицию. 

Верит и стар 
и млад

Так называемое снятие 
порчи — отнюдь не редкое 
предложение мошенников 
на столичных улицах. 

 — Мошенницы — а это, 
как правило, женщины 
среднего возраста — от-
лично разбираются в пси-
хологии и играют на самых 
болезненных для людей те-
мах: запугивают гибелью 
родственников, страшны-

ми болезнями, родовыми 
проклятиями, — рассказа-
ла Юлия Шаповалова, врио 
начальника пресс-службы 
УВД по ВАО.

Больше всего от улич-
ных «экстрасенсов» стра-
дают пожилые люди. Од-

нако жертвой может стать 
любой. Недавно по подо-
зрению в мошенничестве 
полицейские задержали 
34-летнюю жительницу 
Московской области.

 — На Измайловском Валу 
она так запугала 26-летнюю 
девушку, что та за снятие 
проклятия отдала ей 13 ты-
сяч рублей, — привела при-
мер Юлия Шаповалова.

Полицейские оператив-
но задержали «ясновидя-
щую», которая уже побы-
вала в колонии за подоб-
ные дела. 

А до этого жительница 
Открытого шоссе, словно 
под гипнозом, принесла 
из дома все золотые укра-
шения мошеннице, кото-
рую повстречала на улице. 
Ущерб составил более по-
лумиллиона рублей. Зло-
умышленницу вычисли-
ли и задержали на Иванте-
евской улице. В ходе след-
ствия выяснилось, что 
похожим образом она об-
манула более десятка че-
ловек.

Поджидают 
у банков 
и магазинов

По данным уголовного 
розыска, за последнее вре-
мя «экстрасенсов» с боль-
шой дороги чаще встречали 
в таких районах ВАО, как 
Косино-Ухтомский, Север-
ное Измайлово, Вешняки, 
Соколиная Гора. 

 — Своих жертв мошен-
ницы караулят возле от-
делений банков, магази-
нов, аптек, то есть тех мест, 
куда жители ходят с деньга-
ми, — рассказали в пресс-
службе УВД. — Настоящие 
представления они разы-
грывают в малолюдных ме-
стах — в лесопарках и скве-
рах, в стороне от основных 
дорог — и выманивают все 
сбережения.

Чтобы не стать жертвой 
уличных «колдунов», со-
трудники УВД рекоменду-
ют не заводить разговоров 
на улице с незнакомцами, 
а о каждом подозрительном 
случае навязчивого вымо-
гательства тут же сообщать 
в полицию.

Анна ГОНЧАРОВА 

ЖИТЕЛЬНИЦА ДОМА 
НА ОТКРЫТОМ ШОССЕ 

ВЫНЕСЛА НЕЗНАКОМКЕ 
ВСЕ ЗОЛОТЫЕ УКРАШЕНИЯ

Уличная мошенница выманила у пенсионерки 
более миллиона рублей в Гольянове

В Вешняках 
изъяли 
мефедрон

Инспекторы ГИБДД на 
Кетчерской улице остано-
вили для проверки докумен-
тов автомобиль «Акура». Во-
дитель заметно нервничал, 
и неспроста: в сумке на за-
днем сиденье стражи поряд-
ка обнаружили свёрток, пе-
ремотанный изолентой. Как 
показала экспертиза, в нём 
находилось более 400 г ме-
федрона. Наркотик изъят, 
30-летний подозреваемый 
взят под стражу. 

Обманул 
жителя 
Северного 
Измайлова

Восемнадцатилетний 
москвич промышлял тем, 
что обманывал продавцов 
гаджетов. На сайте объявле-
ний он нашёл предложение 
о продаже наушников стои-
мостью более 24 тыс. руб-
лей. Приехал за товаром в 
Северное Измайлово, якобы 
перевёл деньги владельцу 
и показал на экране смарт-
фона чек об оплате. Одна-
ко деньги так и не поступи-
ли на счёт. Продавец понял, 
что стал жертвой мошенни-
чества, и обратился в поли-
цию. Афериста задержали. 
Выяснилось, что поддель-
ный чек о переводе он сге-
нерировал через специаль-
ный сайт. Таким же образом 
он украл фотообъектив сто-
имостью 43 тыс. рублей у 
другого частного продавца. 
Прокуратура утвердила об-
винительное заключение и 
передала дело в суд. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Ответы на судоку

Редакции требуется оператор колл-центра. 
Работа удалённая, оборудование предоставля-

ется. Обязанности: приём обращений читателей 
по телефону (темы — ЖКХ, социальная сфера, 
транспорт) и занесение информации в базу дан-
ных. Требования: грамотность, дисциплиниро-
ванность, стрессоустойчивость, ответственность. 
Опыт: от полугода. 

График работы: 5/2, с 9.30 до 17.30. Офциальное 
трудоустройство, стабильная белая заработная 
плата без задержек — 30 тыс. рублей.

Требуется оператор 
колл-центра 

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО 
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При продаже стан-
дартной одноком-
натной квартиры 

в Восточном округе её хо-
зяева сегодня могут выру-
чить в среднем 7-8 млн 
рублей. Как обстоят дела 
на столичном рынке недви-
жимости и каковы его пер-
спективы, рассказали экс-
перты. 

Самая дешёвая 
однушка — 
в Восточном

По данным агентства 
ЦИАН, самая дешёвая од-
нушка в начале июня про-
давалась в районе Коси-
но-Ухтомский, в новой 
высотке на Салтыковской 
улице. За неё владелец 
просил 6,3 млн рублей. Он 
предлагал студию площа-
дью менее 20 «квадратов». 

Самая доступная пол-
ноценная однокомнатная 
квартира площадью 34,8 кв. 
метра продавалась в рай-
оне Восточный на улице 
9-го Мая. 

 — Мне бы хотелось за 
неё получить 6,5 миллио-
на рублей, — заявил вла-
делец в телефонном разго-
воре корреспонденту «ВО». 

Выяснилось, что кварти-
ра требует ремонта, в том 
числе полной замены сан-
техники. Въехать и жить 
здесь не получится. Квар-
тиры с ремонтом, судя по 
данным риелторских сай-
тов, стоят дороже. За них 
уже просят 7 и более мил-
лионов рублей. 

Изучив объявления на 

порталах ЦИАН, Инком-
Недвижимость и Авито, 
приходишь к выводу: сто-
имость средней бюджетной 
однушки в ВАО сравнялась 
с ценой, которая была ак-
туальна в январе-феврале 
2022 года.

Самая дорогая одноком-
натная квартира продаётся 
сегодня в районе Преобра-
женское, в доме прямо на 

площади у метро. За жильё 
площадью 40 «квадратов» 
с качественным ремонтом 
и бытовой техникой хозя-
ин просит 20 млн рублей. 

Самый дорогой 
«метр» — 
в Сокольниках

По словам Олега Попо-
ва, риелтора и жителя рай-

она Ивановское, в феврале-
марте прошлого года цена 
«квадрата» в московских 
квартирах выросла сразу 
на 20 и более процентов. 

 — Но уже к июню 2022-го 
начала снижаться, кварти-
ры дешевеют ежемесячно, 
понемногу, но постоянно, 
— поясняет он.

В качестве примера Олег 
Попов приводит статисти-
ку за год. В среднем в Вос-
точном округе жилой метр 
в июне 2023-го подешевел 
по сравнению с июнем 
2022-го на 6%. 

 — Конечно, всё зависит 
от района. К примеру, са-
мый дорогой «квадрат» сей-

час в районе Сокольники. 
Хотя за год метр там поде-
шевел на 10%: был в сред-
нем 319 тысяч рублей, сей-
час — 287 тысяч. А вот в Но-
вогирееве и Ивановском 
снижение составило все-
го 3%, — отмечает риелтор. 

Лето 2023 года, по мне-
нию эксперта, не лучшее 
время для продажи квар-
тиры. Мало того что цены 
снижаются, так ещё и ко-
личество предложений до-
вольно велико. Некоторые 
по три-четыре месяца ждут 
подходящих покупателей. 
А если надо продать бы-
стро, приходится снижать 
цену на 15%, а то и больше. 

«Убитые» 
квартиры 
не в моде

С началом сезона от-
пусков спрос будет сни-
жаться, считают экспер-
ты агентства «Индикато-
ры рынка недвижимости». 

 — Э т о нег ат и вно 
отразится на динамике сто-
имости метра. Цены про-
должат топтаться на месте, 
но размер скидок, по всей 
видимости, увеличится, — 
отмечает аналитик компа-
нии Олег Репченко. 

К тому же, по оценке 
риелторской компании 
«Этажи», покупатели всё 
менее охотно расстаются 
со своими деньгами. По 
опубликованным объ-
явлениям звонят часто, 
но решение принимают 
гораздо дольше. По ин-
формации пресс-службы 
компании, от просмотра 
квартиры до оформления 
сделки иногда проходит 
60 дней и более. 

В агентстве «Инком-Не-
движимость» отмечают ещё 
одну тенденцию — покупа-
тели стали обращать боль-
ше внимания на состояние 
жилья. 

 — Ещё год назад мно-
гие готовы были задёше-
во купить даже «убитую» 
квартиру, лишь бы в Мо-
скве. А потом делать ре-
монт. Сейчас в приоритете 
квартиры с отделкой и хотя 
бы оборудованной кухней, 
— поясняет эксперт фирмы 
Сергей Шлома. 

Андрей ТОМЦЕВ

ХОЗЯЕВА КВАРТИРЫ 
МОГУТ ЖДАТЬ ПОКУПАТЕЛЕЙ 

3-4 МЕСЯЦА

Новый тренд на рынке жилья: хотят квартиру с ремонтом и техникой 

За однушку на Преображенке 
просят 20 миллионов
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Мы не раз писали 
о гуманитарных 
сборах для бойцов 

СВО, которые организовал 
предприниматель из Коси-
но-Ухтомского Александр 
Иванов. На днях ему пере-
числили 30 тыс. рублей на 
закупку необходимого обо-
рудования для военных из 
округа. Пожертвование по-
ступило от нашей соотече-
ственницы, уже несколько 
лет живущей в Эквадоре. 
Нам удалось связаться с ней 
и с посольством России в 
Эквадоре.

Узнала 
от подруги 
из Измайлова

Как рассказали в посоль-
стве России в Эквадоре, в 
этой небольшой стране жи-
вут около 4 тысяч наших со-
отечественников. 

 — Я из Москвы, — рас-
сказывает Инна, внёсшая 
пожертвование. — Русское 
сообщество здесь неболь-
шое, но мы переживаем за 
наших ребят на фронте и 
следим за развитием со-
бытий. 

Инна по профессии 
географ, сейчас на пенсии. 
Её муж — выпускник Уни-
верситета дружбы народов 
им. Патриса Лумумбы, ра-
ботает доцентом в местном 
университете. В семье трое 
взрослых сыновей. Стар-
ший живёт в Москве, а двое 
младших работают в столи-
це Эквадора — Кито.

Как выяснилось, подру-
га Инны живёт в Измайло-
ве. Она регулярно читает 
«ВО», от неё-то и пришла 
весточка в Эквадор о сбо-
рах помощи бойцам. 

 — Я попросила най-
ти контакты волонтёров, 
и она мне прислала вырез-
ку из вашей газеты об Алек-
сандре Иванове из Коси-
но-Ухтомского. Теперь мы 
с ним на прямой связи, — 
говорит она. 

Трудности 
банковского 
перевода 

Напомним, что из-за 
санкций международные 
переводы в Россию для 
частных лиц невозможны. 
Инне удалось сделать по-

жертвование, так как у неё 
есть «Личный кабинет» на 
сайте российского банка. 

 — Остальные соотече-
ственники также ищут раз-
ные возможности перевода 
денег волонтёрам через сво-
их родственников и друзей, 
живущих в России. Неко-
торым это уже удалось, — 
говорит Инна.

Москвичка занимает-
ся общественной работой, 
несколько лет состояла в 
Координационном совете 
организаций российских 
соотечественников в Эк-
вадоре. 

 — Сейчас возникла идея 
подключить здешних про-
фессионалов, которые учи-
лись в разные годы в СССР 
или в России. Возможно, 

среди них найдутся желаю-
щие поддержать нашу ини-
циативу, — делится плана-
ми Инна.

Закупят 
антидрон

И н н а с т а л а у ч а с т -
н и ц е й  т е л е г р а м - ч а -
та волонтёрской груп-
пы «Будем жить» t.me/
BUDEMZHITROSSIYA, 
которой руководит Алек-
сандр Иванов из Косино-
Ухтомского. 

 — В целом Латинская 
Америка пророссийская, 
как бы ни хотелось янки 
это изменить, — рассказы-
вает она участникам чата. 
— Народ здесь всегда отно-
сился к России дружелюб-

но. У многих дети учатся 
или окончили наши вузы. 

Подтверждает слова мо-
сквички и информация, ко-
торой поделились с «ВО» в 
посольстве России в Эквадо-
ре. Майское шествие «Бес-
смертного полка» в столи-
це Эквадора насчитывало 
более 100 человек. Причём 
среди них было много эк-
вадорцев, окончивших рос-
сийские вузы, и представи-
телей местных обществен-
ных организаций. 

Как сообщил Александр 
Иванов, пожертвование 
Инны пойдёт на закупку 
противодронового ружья, 
которое заказали мобили-
зованные бойцы из ВАО. 
Сбор помощи продолжа-
ется. Нужны тактические 
аптечки, тактические крос-
совки и другие предметы. 
Среди самых серьёзных по-
требностей бойцов — ма-
шина «Нива» или «бухан-
ка». Телефон Александра 
Иванова 8-926-712-7499.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Помощь нашим бойцам 
пришла из Эквадора
На публикацию в «ВО» откликнулись с другого континента

В ЭКВАДОРЕ ЖИВУТ 
ОКОЛО 4 ТЫСЯЧ НАШИХ 
СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ
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Инна и на чужбине хранит память о подвиге нашего народа

В храме на улице 
Ибрагимова собирают 
вещи для Донбасса 

В храме Святого вели-
комученика Димитрия 
Солунского на Благуше 
продолжается сбор помо-
щи для наших бойцов в 
зоне СВО. Машины с гу-
манитарным грузом от-
правляются на линию 
фронта регулярно. При-
нести необходимое может 
каждый.

— Сейчас мы ведём 
сбор влажных салфеток 
и других средств гиги-
ены, а также футболок, 
панамок, летних носков, 
спреев от комаров и кле-
щей, — рассказала соци-
альный работник храма 
Ирина Милкина.

Наши бойцы проводят 
по много часов в так на-
зываемой лисьей норе — 
очень тесном окопе. По-
этому, по словам Ирины, 
они часто просят прислать 
им «пенки» — туристи-
ческие коврики. А также 
крем для рук и заживляю-
щие гели после укусов на-
секомых. Нужны и сред-
ства для заживления ожо-
гов и порезов, препараты 

от аллергии, обезболива-
ющие средства.

— Не будут лишними 
сладкие гостинцы: кон-
феты, печенье, пастила, 
сухофрукты, а также чай и 
кофе, — добавила Ирина.

Кроме того, в храме 
принимают банки из-
под консервов для окоп-
ных свечей. С их помощью 
на передовой разогрева-
ют пищу. Банки должны 
быть чистыми и без эти-
кеток. 

Для беженцев волонтё-
ры формируют продукто-
вые наборы с длительным 
сроком хранения: тушён-
ка, рыбные и овощные 
консервы, сгущёнка, кру-
пы, подсолнечное масло. 
Семьям нужны детские и 
взрослые памперсы, впи-
тывающие пелёнки, чи-
стящие и моющие сред-
ства, канцелярские при-
надлежности.

Приносить помощь 
можно с 7.30 до 19.00 
по адресу: ул. Ибрагимо-
ва, 6а.

Ольга СОКОЛОВА
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Прихожане храма готовят очередной груз к отправке

Давайте поможем друг другу!
Газета «Восточный округ» в рубрике «Помоги другому» 
рассказывает о волонтёрах и просто неравнодушных к 
чужой беде людях, а также о том, как принять участие 
в добрых делах. Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам 
об этом. Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!
Присылайте письма на электронный 
адрес: dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Восточный округ»)
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ЗЕЛЁНЫЕ ОБЛИГАЦИИ 
поддержат экологию Москвы 

Правительство 
Москвы выпусти-
ло зелёные обли-

гации для населения, да-
ющие возможность граж-
данам инвестировать в 
важнейшие городские эко-
логические проекты.

Надёжное 
вложение 
средств

Правительство Москвы 
с 30 мая 2023 года осущест-
вляет размещение зелё-
ных облигаций для насе-
ления, которые могут ку-
пить только физические 
лица. 

Привлечённые сред-
ства от продажи облига-
ций пойдут на финанси-
рование московского го-
родского проекта по заме-
не дизельных автобусов на 
современные электробу-
сы. Данные ценные бума-
ги не обращаются на бир-
же, следовательно, не име-
ют риска снижения стои-
мости.

Москва отнесена к субъ-
ектам Российской Феде-
рации с высоким уров-
нем долговой устойчиво-
сти, и ей присвоен наивыс-
ший кредитный рейтинг 
по версии Аналитическо-
го кредитного рейтин-

гового агентства (АКРА) 
— ААА(RU) с прогнозом 
«стабильный». Таким об-
разом, покупка зелёных 
облигаций Москвы для на-
селения может стать на-
дёжным вложением денеж-
ных средств.

— Владельцами зелёных 
облигаций могут быть на-
логовые резиденты Рос-
сийской Федерации стар-
ше 18 лет и находящиеся 
на территории РФ не ме-
нее 183 календарных дней 
подряд в течение кален-
дарного года, — объясни-

ла заместитель руководи-
теля Центра финансовой 
грамотности г. Москвы 
Юлия Крапивина. — В от-
личие от ценных бумаг, 
обращающихся на орга-
низованном рынке, для 
покупки зелёных облига-
ций Москвы для населе-
ния не нужен брокерский 
счёт. Облигации приоб-
ретаются на финансовой 
платформе «Финуслуги» 

Московской биржи или в 
мобильном приложении 
платформы.

 

Доход 
и погашение 
облигаций

Купоны по зелёным об-
лигациям Москвы для на-
селения выплачиваются 
каждый квартал на элек-
тронный кошелёк инве-
стора на платформе «Фин-
услуги». График выплат 
размещается в «Личном ка-
бинете» владельца обли-

гаций на платформе. Как 
правило, перечисление де-
нежных средств происхо-
дит в день выплаты. Сле-
дует обратить внимание, 
что купонный доход по об-
лигациям указывается до 
уплаты НДФЛ.

Погашение облигаций 
— это возврат вложенных 
инвестором средств Пра-
вительством Москвы (эми-
тентом) в день, установ-

ленный в эмиссионной до-
кументации.

Предъявить зелёные об-
лигации Москвы к выку-
пу можно в любой день. 
Цена выкупа облигаций 
складывается из цены их 
приобретения владель-
цем и суммы накоплен-
ного купонного дохода на 
день исполнения сделки 
по продаже. Таким об-
разом, выкуп облигаций 
происходит без потери на-
копленных процентов и с 
возвратом всех вложенных 
средств.

Доход, полученный от 
владения зелёными обли-
гациями Москвы для насе-

ления, облагается НДФЛ 
по ставке 13%. Налог удер-
живается налоговым аген-
том (Национальным рас-
чётным депозитарием) и 
взимается автоматически 
при выплате дохода.

Больше информации об 
облигациях города Мо-
сквы — в разделах «Фи-
нансовая грамотность» и 
«Государственный долг» на 
портале «Открытый бюд-
жет города Москвы».

Илья ОРЛОВ

ЭТИ ЦЕННЫЕ БУМАГИ 
НЕ ОБРАЩАЮТСЯ НА БИРЖЕ, 

ПОЭТОМУ НЕ СНИЖАЮТСЯ 
В СТОИМОСТИ

Новые ценные бумаги выгодны и жителям, и самому городу 

Необычное событие вспоми-
нает Церковь 29 июня. В этот 
день отмечается перенесение 
в 2002 году мощей святого 
Феофана Затворника, велико-
го богослова XIX века. 

В 50 лет он прервал свою 
блестящую церковную карье-
ру, уединился в монастырской 
келье, отказался от всякого 
живого общения. Зато развер-
нул фантастическую творче-
скую деятельность и широчай-
шее общение в переписке. Он 
создал множество богослов-
ских трудов и переводов, от-
правлял ежедневно до 40 от-
ветов на письма с вопросами 
со всей страны. Эти ответы во-
шли потом в необычайно попу-
лярные сборники и до сих пор 
расходятся большими тиража-
ми, потому что по-прежнему 
актуальны.

В 1894 году Феофан был по-
гребён в храме Казанской ико-
ны Богородицы в Вышенской 
обители, сейчас это террито-
рия Рязанской области. В пер-
вые годы советской власти 
монастырь закрыли. Здесь 
разместили лесхоз, свиносов-
хоз, а потом психбольницу. 
Только в 1973 году настоя-
тель храма Сергия Радонеж-
ского в здешнем селе Эмма-
нуиловка священник Георгий 
Глазунов попытался отыскать 
какие-то следы захоронения 
Феофана Затворника. Одна-
ко на режимный объект сель-
ского батюшку не пускали. 
Помогли молитвы, настойчи-
вость и человеческое обая-
ние отца Георгия. На месте 
погребения он увидел боль-
ничный склад, а рядом, в 
груде мусора, после долгих 
поисков обнаружил мощи 
Феофана и его Евангелие.

Долгое время эти святыни 
отец Георгий хранил у себя. 
Затем ему удалось тайно пе-
ревезти их в Троице-Сергие-
ву лавру. После канонизации 
Феофана  Затворника  в 
1988 году его мощи сначала 
вернулись в Эммануиловку,  а 
29 июня 2002 года крестным 
ходом во главе с Патриархом 
Алексием II их торжественно 
перенесли в возрождённый 
Вышенский монастырь. 

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

Посмертные 
приключения 
Феофана 
Затворника

А началось с Екатерины II
Впервые облигации были выпущены более 800 лет на-

зад в городах Северной Италии: Генуе, Венеции и Фло-
ренции. В России облигации появились в XVIII веке, во 
времена правления Екатерины II, и выпускались в бу-
мажной форме.

В современном мире облигации, как большинство ви-
дов ценных бумаг, имеют электронный формат. Осущест-
влять эмиссию облигаций могут как органы государствен-
ной власти, так и коммерческие организации.

В 2021 году Москва первой из субъектов Российской 
Федерации выпустила зелёные облигации (долговые цен-
ные бумаги, выпускаемые с целью финансирования или 
рефинансирования проектов, положительно влияющих на 
окружающую среду и климат). Их отличительной особен-
ностью является соответствие принципам ответственно-
го инвестирования, согласно которым оценивается вли-
яние выпуска на социальную и экологическую сферы.
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Первый Путяевский пруд в Сокольниках



14 НАШИ СОСЕДИ ИЮНЬ 2023   №20 (497)   ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

10 лет в стране карнавалов
Елена Серебряко-
ва — культуролог. 
Почти 10 лет она 

прожила в Бразилии, осно-
вала там Ассоциацию рус-
ской культуры. Но при-
шлось вернуться на роди-
ну: бразильский климат 
оказался не для неё. Сейчас 
работает в библиотеке №77 
на Средней Первомайской 
улице. О своей жизни в тро-
пической стране Елена рас-
сказала «ВО».

Переехала 
по любви

В 2012 году Елена встре-
тила Родриго.

— Мы познакомились в 
Москве. Родриго — исто-
рик, доктор наук, тогда он 
как раз писал докторскую 
по истории русского аван-
гарда, — вспоминает она. 
— Помню, как при знаком-
стве я удивилась его свет-
лой коже — бразильца в нём 
выдавали только буйные 
чёрные кудри.

Уже в 2013 году Елена 
и Родриго поженились, и 
она переехала в Рио-де-
Жанейро. Кто мог знать, 
что потом и Родриго пере-
едет вместе с женой — в Мо-
скву… 

У многих Бразилия ас-
социируется с пышными 
карнавалами. Длятся они 
вовсе не четыре дня, как 
считается официально, а 
около месяца. Начинают-
ся примерно за полторы 
недели до главного празд-
нества и заканчиваются 
сильно после.

— В эти ночи улицы Рио 
заполнены людьми: весе-
лятся, чокаются бутылками 
вина, играют на музыкаль-
ных инструментах. Многие 
молодые пары даже расста-
ются перед такими карна-

валами, а потом сходятся 
снова, чтобы никакие обя-
зательства не мешали им 
праздновать, таков обычай, 
— уверяет Елена.

Подростки-
грабители 
из фавел

Как культуролог и осно-
вательница Ассоциации 
русской культуры Елена 
Серебрякова часто высту-
пала на бразильском теле-
видении. В 2018 году она 
даже стала героиней са-
мого известного в Брази-
лии ток-шоу Encontro com 
Fatima Bernardes — «Встре-

ча с Фатимой Бернардес».
— Накануне я как раз 

говорила мужу, что очень 
хотела бы попасть в эфир. 
Он, конечно, посмеялся. Но 
вскоре раздался телефон-
ный звонок: меня пригла-
сили стать героем програм-
мы, — вспоминает Елена. 

На шоу москвичку рас-
спрашивали о нашей стра-
не, о её климате, об уровне 
преступности.

— В Бразилии он очень 
высокий, — говорит Еле-
на. — По улице нельзя идти 
с телефоном в руках. Огра-
бят вас не взрослые, а де-
сяти-четырнадцатилетние 
подростки из фавел, то есть 

трущоб. В Рио-де-Жанейро, 
например, они занимают 
две трети города. С под-
ростками-грабителями по-
лиция даже не связывается, 
всё равно они быстро убе-
гут в свои бедные районы и 
там их уже не найдут. 

Именно так и ограбили 
саму Елену. Она разговари-
вала по телефону во время 
прогулки, а навстречу шла 
компания подростков. 

— Тогда я ещё плохо зна-
ла португальский, — при-
знаётся она. — И когда мне 

приставили нож к горлу, 
даже не поняла, чего от 
меня хотят. Потом безро-
потно отдала телефон. С 
тех пор телефоном я поль-
зовалась только в аптеках 
и магазинах.

Бразильская 
правнучка 
русского 
классика

Елене повезло познако-
миться с Татьяной Юрьев-

ной Лесковой — балери-
ной, участницей знамени-
тых дягилевских «Русских 
сезонов», одной из основа-
тельниц балетной школы 
Бразилии, пра внучкой пи-
сателя Николая Лескова.

— В книге Александра 
Васильева «Красота в из-
гнании» я прочитала, что 
Татьяна Юрьевна живёт 
в Рио. Позвонила своей 
подруге, а у той случайно 
оказался её номер. Как же 
я переживала перед пер-
вым звонком! — расска-
зывает культуролог. — Та-
тьяна Юрьевна родилась 
и почти всю жизнь про-
жила во Франции, но от-
ветила на чистом русском 
без какого-либо намёка на 
акцент. И сразу же при-
гласила меня к себе. Так 
мы сдружились, она даже 
стала крёстной моего сына 
Юры.

В 1985 году Татьяне Ле-
сковой довелось впервые 
побывать в Орле, в доме-
музее своего прадеда. В 
Россию она смогла попасть 
только в качестве почётно-
го гостя международного 
конкурса артистов балета.

— В 2011 году она верну-
лась в Орёл, чтобы пере-
дать семейные реликвии 
— письма прадеда, пер-
стень с александритом и 
семейную икону, которой 
он благословлял на брак 
её деда, — рассказывает 
Елена.

Жива Татьяна Юрьев-
на по сей день: в декабре 
прошлого года она отме-
тила 100-летний юбилей. 

Мария 
ГОРБУНОВА

КАРНАВАЛЫ ТАМ ДЛЯТСЯ 
НЕ ОФИЦИАЛЬНЫХ 

ЧЕТЫРЕ ДНЯ, А ПОЧТИ МЕСЯЦ

Жительница Восточного Измайлова попала на бразильское ТВ 
и подружилась с правнучкой писателя Лескова
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С правнучкой Николая Лескова Татьяной
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С мужем Родриго
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В Измайловском 
парке стартовали 
бесплатные заня-

тия по брейк-дансу, они на-
чинаются в 18.00 по втор-
никам и четвергам. Пять 
наивных вопросов об этом 
танце, который давно уже 
стал культовым среди мо-
лодёжи, мы задали пре-
зиденту Российской фе-
дерации брейк-данса, ру-
ководителю школы тан-
цев «Хулиганы» Максиму 
Баронову.

1  Это спорт 
или искусство?

— Это направление хип-
хоп культуры начиналось 
как танец, а теперь стало 
олимпийским видом спор-
та, — рассказывает Мак-
сим. — В конце 60-х — на-
чале 70-х годов в одном 

из районов Нью-Йорка — 
Бронксе — появились мо-
лодые люди, которые во 
время танца сочетали па-
дения с вращением. Поз-
же за дело взялись пуэр-
ториканцы — привнесли в 
него пластичность и акро-
батику. В 80-х годах брейк-
данс появился в СССР, а в 
90-х его впервые показали 
у нас по телевизору. Танец 

постепенно превращался в 
профессиональный спорт. 
В 2017 году брейк внесли в 
юношеские Олимпийские 
игры, и парень из Воро-
нежа Сергей Чернышёв 
стал первым олимпий-
ским чемпионом по брейк-
дансу. В следующем году 
на Олимпиаде впервые бу-
дут выступать и взрослые 
спортсмены.

2  Занятие только 
для мальчиков?

 — До 12 лет как у маль-
чишек, так и у девчонок фи-
зиология почти не различа-
ется. Есть девочки, которые 
в этом возрасте выступают 
даже сильнее ребят. Но, ко-
нечно, взрослые девушки с 
парнями соревноваться не 
могут. Тем более в силовом 
нижнем брейке.

3  Этот танец 
для молодых?

 — Верхнюю планку каж-
дый ставит себе сам. Я знаю 
танцора 50+, который пре-
красно выполняет слож-
ные элементы; правда, он 
занимался этим смолоду. А 
детей приводят уже с пяти 
лет. Сначала мы занимаем-
ся общей физической под-
готовкой и даём основы тан-

ца. К десяти годам дети уже 
делают серьёзные элемен-
ты. Хотя, например, Ни-
кита Хайруллин из Ижев-
ска уже в семь лет поразил 
всех в шоу талантов на теле-
канале «Россия 1». Он сра-
зился в брейк-данс-баттле с 
37-летней японкой Наруми, 
лидером одной из лучших в 
мире команд по брейк-дансу. 
Мнения членов жюри раз-

делились ровно пополам — 
победила дружба.

 

4  Насколько 
он травматичен?

 — Как и в любом подвиж-
ном виде спорта, в брейке 
можно получить травму. 
Поэтому большинство эле-
ментов не стоит делать без 
разминки. Например, я по-
лучил разрыв ахиллова су-
хожилия, когда выполнял 
сложное сальто. Но… До 
этого я занимался многими 
видами спорта, в том числе 
кикбоксингом, поэтому су-
хожилие уже было изноше-
но. Наше поколение в брейк-
дансе вообще было самоуч-
ками, мы просто не знали, 
как правильно выполнять 
те или иные элементы. Сей-
час же у ребят есть возмож-
ность заниматься с профес-
сиональным тренером.

5  Нужна ли специаль-
ная экипировка?

 — На заре брейк-данса 
были обязательны широкие 
штаны и скользкие нейло-
новые куртки, чтобы кру-
чение было лучше. Сейчас 
можно одеваться как угод-
но. Правда, есть тенденция 
к единообразию: шапочка 
или бейсболка, налокотни-
ки, наколенники, футболки 
либо кофта-худи, широкие 
штаны. Обувь — чем легче, 
тем лучше. Сейчас в обыч-
ной жизни моден унисекс. 
Поэтому как у нас в школе 
танцев, так и на улице, не 
всегда отличишь мальчика 
от девочки. 

Ирина ЛЬВОВА

Подробности 
по тел. 8-966-105-1097

ПЕРВЫМ 
ОЛИМПИЙСКИМ 

ЧЕМПИОНОМ 
ПО БРЕЙК-ДАНСУ 
СТАЛ РОССИЯНИН 

СЕРГЕЙ ЧЕРНЫШЁВ 

Как уличные танцы 
стали олимпийскими 

Пять наивных вопросов 
президенту Российской 
федерации брейк-данса
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Максим Баронов ведёт урок 
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Не поступайте 
с ними по-свински

Посетители Из-
майловского парка 
стали замечать на 

его аллеях удивительную 
компанию: 10-15 малень-
ких поросят гуляют вместе 
со своими хозяевами. Ока-
зывается, это члены клуба 
владельцев мини-пигов 
«Моя Хрюня», а поросята 
— как личные питомцы, 
так и воспитанники при-
юта, который появился при 
клубе несколько лет назад.

Пупс весом 
30 килограммов

Учредитель «Моей Хрю-
ни» Ксения Ремизова по 
профессии психолог, а сви-
нок обожала всегда. Свою 
первую — Хрюню — она ку-
пила у заводчиков 10 лет на-
зад. Спустя три года у Хрю-
ни появился дружок — ка-
банчик Пупс.

— Пупсу тогда было около 
года, от него отказались хо-
зяева. Он был уже большой, 
весил около 30 килограммов, 
и прежним владельцам на-
доело о нём заботиться, — 
рассказывает Ксения. 

А Пупс оказался очень 
милым и послушным. Он 
быстро понял, как нужно 
вести себя в доме Ксении, 
с удовольствием выходил 
гулять на поводке. А после 
того как девушка начала 
кормить его правильным 
кормом из свежих овощей 
и зелени, повеселел и по-
стройнел. 

На тот момент Ксения 
уже была учредителем клу-
ба владельцев мини-пигов. 
И ей стали звонить и пи-
сать о других брошенных 
поросятах.

— Кто-то видел, как 
мини-пиг где-то гуляет без 
присмотра, от кого-то хо-
зяева отказывались сами, 
— рассказывает Ксения. — 
Мы поняли, что так про-
должаться не может, и вме-
сте с другими членами клу-
ба, волонтёрами, органи-
зовали приют для поросят.

После 
праздников — 
за порог

Приют мини-пигов Ксе-
нии Ремизовой — неком-
мерческая организация. У 
него нет отдельного поме-
щения, поросята живут на 
домашних передержках у 
волонтёров. Цель у прию-
та одна — найти брошен-
ным животным новых лю-
бящих хозяев. За всё время 
через него прошло около 40 
мини-пигов. 

— Тяжелее всего было 
зимой в 2019 году. Насту-
пил год Свиньи по восточ-
ному календарю, перед Но-
вым годом многие поку-
пали мини-пигов в каче-
стве подарков. Но не все 
оказались готовы к таким 
подаркам. Поэтому после 
праздников поросят про-
сто выставляли на улицу. 
Бросали их и фотографы, 
которые накануне поку-

пали, чтобы делать фото-
сессии, — рассказывает 
Ксения. 

Двух мини-пигов Ксения 
выкупила у зоопарка, од-
ного — в цирке. Ещё одну 
свинку спасатели вылови-
ли в Химкинском водохра-
нилище. Хозяева отправи-
ли её гулять на улицу, а та 
свалилась в воду.

— Однажды позвонили 
даже из собачьего прию-
та. Свинку купил себе мо-
лодой человек, но родите-
ли были против. Когда он 
ушёл на работу, они при-

несли её туда, потому что 
не знали, что с ней делать. 
Сейчас мы нашли ей но-
вых хозяев, и она уже уехала 
жить в Архангельск. Назва-
ли свинку Лизочка, — де-
лится новостями Ксения.

На сцене — 
свинка Жужжа

Большинство приют-
ских поросят уже обрели 
новый дом. По словам Ксе-
нии, ужиться с ними под 
одной крышей совсем не 
сложно.

— Они чистоплотные, бы-
стро привыкают к хозяину. 
Их можно многому научить. 
Например, мои Жужжа и Ва-
силиса даже стали кинозвёз-
дами, — смеётся девушка. — 
Снимались в фильмах «Ре-
альные пацаны» и «Граждан-
ский брак». А Жужжа ещё и 
выходила на сцену Москов-
ского театра Олега Табакова 
в спектакле по пьесе Остров-
ского «На бойком месте». 
Играла там роль поросёнка 
главной героини.

Перед тем как завести 
себе мини-пига, Ксения 

советует учесть некото-
рые нюансы.

— Многие думают, что 
это совсем ма ленькие 
хрюшки. На самом деле, вес 
взрослого поросёнка — 50-
60 килограммов. А если не 
следить за его питанием, 
то ещё больше, — объяс-
няет она.

А ещё им обязательно 
нужна грелка или инфра-
красная лампа в кварти-
ре. Ведь у мини-пигов нет 
пушистой шерсти. Даже в 
жару они могут мёрзнуть.

Наталья АНОХИНА    

В Измайлове проходят 
встречи участников клуба 
«Моя Хрюня», который 
спасает мини-пигов 
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Мини-пиги на прогулке в Измайловском парке – уже привычная картина
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ВЕС ВЗРОСЛОГО 
МИНИ-ПИГА 

МОЖЕТ ДОСТИГАТЬ 
60 КИЛОГРАММОВ, 

А ТО И БОЛЬШЕ



 ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ   ИЮНЬ 2023   №20 (497) 17ЖИЛИ-БЫЛИ

Первый переводчик Шекспира 
жил в Сокольниках 

Николай Кетчер (1809-
1886) вошёл в историю 
русской литературы как 

первый переводчик всего Шек-
спира. Он дружил с Александром 
Герценом, посвятившим ему не-
сколько глав в романе «Былое и 
думы», с Тургеневым и Белин-
ским, имел славу безотказного 
врача, бесплатно лечившего бед-
няков. Имя Кетчера носит улица 
в Вешняках.

«Робинзон 
в Сокольниках»

Так шутливо называли Нико-
лая Кетчера друзья. Он вошёл в 
круг Александра Герцена в 1831 
году. 22-летний штаб-лекарь, сын 
владельца мастерской хирурги-
ческих инструментов, прекрас-
но владел немецким и англий-
ским языками, днями напролёт 
переводя сначала Шиллера, по-
том Шекспира. 

В Сокольниках он жил в доми-
ке с небольшим садом. «Утром 
копался он в саду, сажал и пере-
саживал цветы и кусты, даром 
лечил бедных людей в околотке, 
правил корректуру «Разбойни-
ков» и «Фиеско» и, вместо мо-
литвы на сон грядущий, читал 
речи Марата и Робеспьера», — так 
описывал жизнь Кетчера Алек-
сандр Герцен в «Былом и думах».

В Сокольниках повстречал он и 
свою будущую жену. Друзья Кет-
чера считали его брак ужасным 
мезальянсом. С круглой сиротой, 
почти нищей девочкой, некраси-
вой и забитой, Николай позна-
комился прямо на улице.

«Шумел, бранился, 
поучал»

По воспоминаниям совре-
менников, Николай Кетчер 
был тем самым чудаком, над 
которыми посмеиваются, но 
без которых нельзя предста-
вить столицу. «Где, в каких 

краях… возможна угловатая, ше-
роховатая, взбалмошная, безала-
берная, добрая, недобрая, шум-
ная, неукладистая фигура Кетче-
ра, кроме Москвы?» — вопрошал 
Герцен в своём романе.

Неопрятно одетый, громоглас-
ный и резкий, он со всеми был на 
ты. На встречах литературного 
кружка, на банкетах пил много 
шампанского, которое часто при-
носил с собой, со всеми обнимал-
ся, «шумел, бранился, поучал». А 
поучал Кетчер всех и всему. Офи-
церов в бильярдной — вольному 
образу мыслей, актёров — драма-
тическому искусству, литерато-
ров — писательскому мастерству.

Врач и переводчик
Этого шумного, но талантли-

вого и добросердечного человека 
всегда прощали. За резким, поч-
ти грубым характером скрывалась 
нежная душа. Герцен писал, что 
если кто-то из знакомых Нико-
лая Кетчера заболевал, то он вы-
хаживал его, как сестра милосер-
дия, и покидал больного, только 
когда тот окончательно выздо-
равливал. Рассказывали, что он 
никому никогда не отказывал в 
медицинской помощи и даже сам 
лечил своих кур, а потом горько 
жалел, когда их приходилось от-
правлять в суп.

Но главное призвание Николая 
Кетчера — литературные перево-
ды. Он стал первым русским пе-
реводчиком творчества Шекспи-
ра. Современники отмечали, что, 
трепеща перед талантом велико-
го англичанина, он переводил 
его драмы едва ли не дословно, 
боясь изменить хоть слово. По-
этому классик в его исполнении 
звучал несколько тяжеловесно. 
Иван Тургенев даже написал та-
кую эпиграмму: 
«Вот ещё светило мира!
Кетчер, друг шипучих вин;
Перепёр он нам Шекспира
На язык родных осин».

А вот Виссарион Белинский 
был доволен переводами. «Кет-
черушка молодец, умник. Если б 
в России можно было делать что-
нибудь умное и благородное, 
Кетчер много бы поделал — это 
человек!» — отзывался критик 
после прочтения шекспиров-
ского «Генриха VI» в переводе 
Кетчера. 

В советские времена Николай 
Кетчер числился революционе-

ром. Он действительно верил в 
идеи Французской революции, 
принимал её как библейскую ле-
генду. Свою роль сыграла и его 
тёплая дружба с Герценом и Ога-
рёвым. В его честь назвали два 
проезда рядом с Кусковским пар-
ком. Но даже после их упраздне-
ния топоним сохранили, присво-
ив в 1970 году имя Кетчера улице 
неподалёку.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

С врачом и литератором Николаем Кетчером 
дружили Герцен, Тургенев, Белинский
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Герцен и Огарёв в Лондоне

Давайте делать «Восточный округ» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Звоните! Пишите! 
pochta@newsvostok.ru, chitatel@internet.ru, звоните:  (499) 647-6831

на работу корреспондентов  
Необходимо быстро, информативно и грамотно писать на 
темы ЖКХ, транспорта, строительства, здоровья, социальной 
защиты. 
Желателен опыт работы в городских СМИ. 

Зарплата по договорённости. 
Резюме ждём по адресу:zb@zbulvar.ru
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Николай Кетчер
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Выставка «Лёгкой 
поступью по мо-
стовой» объединя-

ет на одной площадке око-
ло 900 предметов из не-
скольких музеев России, 
архивов, библиотек и част-
ных коллекций. Кроме обу-
ви, здесь можно увидеть ко-
стюмы разных эпох и пла-
каты из собрания Россий-
ского музея медицины, в 
том числе о чистоте обуви, 
над которыми работал Вла-
димир Маяковский. 

Русь нелапотная 
— У многих создаётся об-

манчивое впечатление, буд-
то в Средние века вся Русь 
напоминала деревню. Ни-
чего подобного! — расска-
зывает куратор выставки 
историк Наталья Полон-
никова. — В больших го-
родах, таких как Москва, 
Ярославль, Ростов, Новго-
род, были хорошие мосто-
вые, а модницы и модни-
ки гуляли по ним вполне 
лёгкой поступью в краси-
вой кожаной обуви. Так что 
выражение «Русь лапотная» 
к настоящей Руси не имеет 
никакого отношения. 

Самыми сложными в из-
готовлении были сапоги с 
высокими голенищами. 

— От них, кстати, по-
шло выражение «на халя-
ву», — улыбается Наталья. 
— Почему? Оказывается, 
голенища как раз называ-
лись халявой. Когда ниж-
няя часть стаптывалась, то 
её можно было заменить 
новой — подшить к халя-
ве или, как говорили рань-
ше, нашить на халяву. Так 
что на новых сапогах можно 
было здорово сэкономить, 
собственно, они и получа-
лись «на халяву». 

Уважаемый 
каблук

В интерактивной зоне, 
где экспонаты можно тро-

гать, Наталья обращает 
внимание на шерстяные 
носки-стельки из Новго-
рода, датированные XII-
XIV веком! Ведь обувь не 
носили на голую ногу. 

— Вязали их иголкой: 
крючков и спиц тогда ещё 
не придумали, — говорит 
куратор выставки. — И ещё 
одна уникальная вещь, ко-
торую можно увидеть толь-
ко здесь. Это единствен-
ный в мире сохранивший-
ся с XIV века клубок ни-
ток. Он не подлежит вывозу 

из России. Насколько 
эти нитки были проч-
ными, убедитесь сами, 
глядя на прекрасную 
сохранность обуви. 

За её формой, деко-
ром и материалом сто-
ят не только секреты 
старинных техноло-

гий, но и образ жизни. По 
ней можно выявить и раз-
деление общества на клас-
сы, и политические, и эко-
номические, и даже кли-
матические изменения. 
До XIV столетия, напри-
мер, большинство сапог не 
имели каб луков. Впервые 
они появились на мужской 
обуви у всадников в Мон-
голии. 

— Когда каблук дошёл до 
Европы, то это уже была 
статусная история, — гово-
рит Наталья. — Чем выше 

каблук, тем человек был 
знатнее и важнее.

Кстати, в отличие от со-
временной моды раньше 
модели обуви менялись в 
лучшем случае каждые 10, а 
бывало, и 100 лет. А не каж-
дый сезон, как сейчас. 

Валенки Жукова 
и сапоги 
Конюхова

Прорыв в производстве 
обуви произошёл в сере-
дине XIX века, когда по-
явились швейные машин-
ки. Можно было шить до 
700 пар обуви в день. Та-
ким образом, кожаная 
обувь из праздничной пере-
шла в разряд повседневной.

Несколько разделов по-
священы спецобу ви и 
обуви чемпионов, среди 
редких экземпляров — кос-
мические унты. Для любо-
пытных выставлены ботин-
ки знаменитостей: главного 
детского врача СССР Геор-
гия Сперанского, глазного 
хирурга Святослава Фёдо-
рова, трёхкратного олим-
пийского чемпиона борца 
Бувайсара Сайтиева, вален-
ки Георгия Жукова, сапоги 
известного путешествен-
ника Фёдора Конюхова, в 
которых он совершил вос-
хождение на Эверест в 1992 
году. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Адрес: городок им. Баумана, 
2, стр. 4 и 14. Экспозиция 
работает с 10.00 до 18.00, 
кроме понедельника. Входной 
билет: полный — 200 рублей, 
льготный — 100 рублей, 
дети до шести лет смогут 
пройти бесплатно (6+)

Сапоги «на халяву» 
В усадьбе Измайлово открылась выставка 
об истории обуви за 10 веков

Настольные игры 
в Преображенском

Поиграть в настольные 
игры можно 26 июня в Рос-
сийской государственной биб-
лиотеке для молодёжи, где 
пройдёт встреча игрового 
клуба. Сыграть можно будет 
в «Манчкин», «Нечто», «Ма-
фию», «Диксит» и другие игры.

Начало в 18.00 в малом 
зале. Вход свободный. (12+)

Адрес: Большая Черки-
зовская ул., 4, корп. 1. Тел. 
(499) 670-8001.

Полезные 
каникулы 
в Восточном 
Измайлове

Окружной общественный 
центр им. Моссовета при-
глашает детей от четырёх до 
семи лет в бесплатные груп-
пы летнего дневного пребы-
вания в Восточном Измай-
лове. Для ребят проходят за-
нятия по лепке, рисованию, 
развивающим играм, а так-
же просмотры мультфиль-
мов и прогулки на улице.

Утренняя группа с 10.00 
до 14.00, дневная с 14.00 до 
18.00. Запись по тел. (499) 
748-9031. (0+)

Адрес: Сиреневый бул., 
46/35, корп. 4.

Сказочная 
выставка 
на Новокосинской

20 июня в библиотеке 
№97 откроется художествен-
ная выставка «Зеркало ми-
ров» Вадима Дрёмова. Ва-
дим Дрёмов — член меж-
дународной федерации ху-
дожников ЮНЕСКО, рисует в 
жанре сказочного фэнтези с 
элементами сюрреализма. 

Посетить выставку мож-
но до 31 июля. Вход свобод-
ный. (6+)

Адрес: Новокосинская 
ул., 38, корп. 2. Тел. (495) 
701-4000.

Мария ГОРБУНОВА
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РАНЬШЕ 
МОДЕЛИ ОБУВИ 

МЕНЯЛИСЬ 
НЕ ЧАЩЕ, ЧЕМ 
РАЗ В 10 ЛЕТ

Куратор выставки Наталья Полонникова
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сапоги

Женские 
сапожки

Анатолий Вассерман поучаствовал 
в «марафоне для самых умных» 

В интеллектуальном ма-
рафоне центров московского 
долголетия «Самый умный» 
приняли участие 500 чело-
век. В финале, который про-
ходил в ЦМД «Бибирево», 
команды всех округов сто-
лицы соревновались в эру-
диции, логике и интуиции. 

— Участники конкурса 
смогли ответить на доста-
точно сложные вопросы по 
литературе, музыке и исто-
рии. Подобный масштаб-
ный интеллектуальный ма-
рафон проходил в центрах 

московского долголетия 
впервые. Он станет ежегод-
ным, — рассказала руко-
водитель сети центров мо-
сковского долголетия Еле-
на Громова. 

Гостю мероприятия — 
журналисту, участнику те-
левизионных интеллекту-
альных игр Анатолию Вас-
серману — подарили фир-
менный рюкзак центров 
долголетия.

— Каждая из команд долж-
на была ответить на 42 не-
простых вопроса. Призна-

юсь, на многие из них я сам 
не знал ответа. Борьба была 
напряжённой. Однако участ-
никам важнее было даже не 
столько победить, сколько 
приятно и плодотворно про-
вести время. Ведь знания — 
лишь сырьё для работы ума. 
Но без этого сырья ум просто 
не сможет нормально рабо-
тать, — поделился впечатле-
нием от конкурса Анатолий 
Вассерман.

По б е д и л а  с б о р н а я 
команда центров СВАО.

Виктория КАЙТУКОВА

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
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На некоторые вопросы даже он затруднился ответить
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СКАНВОРД

По горизонтали: Паломник. 
Кит. Набросок. Скатка. Декада. 
Хлебороб. Синяк. Немота. Ов-
раг. Мир. Одеяло. Юбка. Чили. 
Анис. Ефрон. Старуха.

По вертикали: Предисловие. 
Конвейер. Колчан. Мономах. 
Воин. Лис. Сценарист. Курок. 
Бег. Атом. Кисет. Ромб. Клотик. 
Такса. Баранка.  

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы 
каждая строка, каж-
дый столбец, каждый 
малый квадрат 3х3 со-
держали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра 
встречается только 
один раз). Следует про-
верить строки, столб-
цы и малые квад раты 
с учётом уже вписан-
ных цифр. В сложных 
случаях можно каран-
дашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 10

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СУДОКУ

Быстрее, чем в газете! В Теле-
грам-канале «Газета «Восточный 
округ» — новости ВАО» каждый 
день читайте самые свежие и 
сочные новости о жизни окру-
га. Здесь же — дайджест глав-
ных тем свежих номеров «ВО», 
афиша, опросы, происшествия, 
курьёзные случаи. То, что не вошло в печатную га-
зету, видео и фото — самое интересное — коротко 
в вашем Телеграме. 
Нас читают уже более 1000 человек, присоеди-
няйтесь! 

Читайте «Восточный округ» 
в Телеграме

t.me/VO_news_VAO

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831
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 Французы не могут нор-
мально почитать «Войну и 
мир» из-за этих дурацких 
вставок на русском языке.

 Невнимательный пассажир 
Иванов, захлопывая дверь 
купе, не заметил руку и ис-
целил глухонемого продав-
ца журналов.

 Мяч ещё летел в окно ди-
ректора школы, а дети уже 
играли в прятки…

 Есть поговорка: «Чем по-
хвалишься, без того и оста-
нешься!» 
Так вот, я хочу похвалить-
ся своим кредитом и лиш-
ним весом.

 Полезный совет: прежде 
чем вынести на помойку кучу 
коробок, оставшихся после 
ремонта, тщательно проверь-
те, что ни в одной из них нет 
вашего кота.

 В доме, где есть дети, ти-
шина — повод для паники.

 Я знаю три волшебных ан-
глийских слова, с помощью 
которых можно спокойно об-
щаться на любые темы. Это 
«окей», «вау» и «упс»…

 — Дорогой, ты помнишь, 
что у моей мамы завтра день 
рождения?
— Блин, ну каждый год одно 
и то же!..

 — Сын, как объяснишь свои 
двойки в дневнике? 
— Мам, тут одно из двух: или 
гены, или воспитание... 

АНЕКДОТЫ

В прошлый раз мы 
спросили наших чита-
телей, как они относят-
ся к кинотеатрам под от-
крытым небом. В нашем 
округе этим летом их два 
— в парке «Сокольники» 
и в Измайловском. Вы-
яснилось, что большая 
часть наших читателей 
— 48% — с большим ин-
тересом относятся к идее 

посмотреть кино на ули-
це. На таких показах они 
ещё не были, но собира-
ются сходить. 34% участ-
ников опроса отнеслись 
к подобной перспективе 
с прохладцей: они пред-
почитают смотреть кино 
дома или в классическом 
кинотеатре. Зато 18% уже 
побывали на летних по-
казах, и им понравилось!

ВАШЕ МНЕНИЕ

Проголосовать 
можно на нашем 
сайте 
newsvostok.ru 

Кино под открытым 
небом? Хорошая идея!

Недавно в галерее «Богородское» проходил обмен книга-
ми, в одной из библиотек Измайлова — домашними рас-
тениями, в Косино-Ухтомском — кормами для собак. Во 
время местных акций люди сейчас меняются вещами.

А как вы относитесь 
к обмену вещами?
 1   Отлично: можно отдать ненужную вещь 

и взять что-то дельное.
 2  Не очень: люблю новые вещи.
 3  Мне всё равно, я в этом не участвую. 

Соус из жимолости
РЕЦЕПТ

Из самой первой лет-
ней ягоды — жимолости 
— можно приготовить не 
только варенье или ком-
пот, но и соус к мясу. Ре-
цептом поделилась ак-
триса Татьяна Яхина.

Ягоды хорошенько 
промыть и откинуть на 
дуршлаг. Очистить пер-
цы, чеснок и вместе с яго-
дами измельчить бленде-
ром или пропустить че-
рез мясорубку. Перелить 
смесь в кастрюлю, доба-
вить уксус и варить на 
слабом огне 20-25 минут. 

Мелко нарезать всю зе-
лень, предварительно от-

делив от стеблей листики 
мяты, и положить в бу-
дущий соус. Добавить в 
кастрюлю растительное 
масло, сахар, соль, пер-
чик чили и варить ещё 20 
минут на медленном огне.

Горячий соус можно 
разлить по стерилизо-
ванным банкам, закрыть 
крышками, перевернуть 
и оставить так на сутки. 
Хранить в прохладном 
месте. 

Ирина МИХАЙЛОВА 
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от актрисы 
Татьяны Яхиной

ИНГРЕДИЕНТЫ
  0,5 кг ягод жимолости, 
   2 сладких перца, 
  1 головка чеснока, 
    1 столовая ложка 
виноградного или 
яблочного уксуса, 

    4 столовые ложки 
растительного масла, 
    2-3 веточки мяты, 
петрушки, базилика, 

  6 столовых ложек 
сахара, соль по вкусу,

   перчик чили

и в телеграм-канале 
t.me/VO_news_VAO

Сфотографируйтесь с домашним питомцем — кош-
кой, собакой, попугаем, енотом, прочими зверушка-
ми. И пришлите нам, добавив короткий рассказ о 
своём любимце. Не забывайте указать свой район и 
контактный телефон. Письма отправляйте на эл. по-
чту pochta@newsvostok.ru с пометкой «На конкурс».

«Ваш «ВО»

СОВСЕМ РУЧНЫЕ
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Откуда у Марса 
испанская грусть…

Марс, Марсель, Марсюша… Он появился в 
семье Екатерины из Ивановского семь лет 
назад. «Дочка упросила», — поведала нам 

типичную в общем-то историю участница конкурса 
Екатерина из Ивановского. Марсель, которого любя-
щие хозяева называют ещё и поросёнком за внешний 
вид, — пёс породы кадебо, или майорский мастиф, 
словом, испанских кровей. Дочь Полина (она на фото) 
живёт теперь отдельно от родителей и от своего лю-
бимца. «Марсюша очень скучает по ней. И когда она 
приезжает, то радости его нету предела. Он букваль-
но не отходит от неё», — признаётся читательница.

Домочадцы Екатерины долго удивлялись тому, на-
сколько смышлёным оказался щенок: все коман ды 
понимал с первого раза и, пока рос, ничего в доме 
не испортил и не погрыз. Правда, с очередным но-
вым жильцом — кошкой Соней — общий язык на-
шёл не сразу: никак не мог принять, что «родите-
ли» любят ещё кого-то, кроме него. «Сейчас они 
дружат, — продолжает Екатерина. — А если в игре 
наш поросёнок придавит младшую подружку и Соня 
заверещит, то он виновато уходит на своё место и, 
словно извиняясь, машет хвостом».


